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 СЛОВО  РЕДАКТОРА СЛОВО  РЕДАКТОРА

Уважаемые читатели!

В июне прошел ХIII Съезд Российского автотранспортного союза. Традици-

онно на мероприятиях, проходивших в  рамках Съезда, обсуждались проблемы 

развития отрасли. Участники Съезда выразили свою озабоченность тем, что, 

несмотря на кризисные явления в экономике и автотранспортной отрасли, на 

федеральном уровне продолжают приниматься решения, существенно увели-

чивающие финансовую нагрузку на бизнес и в большинстве своем заведомо невыполнимые. По результату 

обсуждения было сформировано обращение к Председателю Правительства Российской Федерации Мед-

ведеву Д. А., полный текст которого мы публикуем в этом номере.

Теперь о нелегальных перевозчиках. В различных регионах проводятся рейды, налагаются штрафы, со-

ставляются протоколы, собираются представители федеральных и  региональных ведомств и  обсуж-

даются конкретные действия, предпринимаемые каждым уполномоченным органом государственной 

власти в рамках профилактики и противодействия нелегальным автобусным перевозкам, но проблема 

остается. Все чаще звучит предложение перевести «заказные» перевозки в рамки лицензируемого вида.

Отдельно хочу отметить, что в сентябре пройдет IV Всероссийская Конференция «Транспортная без-

опасность и технологии противодействия терроризму-2015». В настоящее время формируется проект 

решения Конференции на основании поступающих с мест предложений и замечаний. В рамках Конферен-

ции будут развернуты девять демо-зон, где будут представлены самые современные, инновационные раз-

работки и технологии в сфере обеспечения транспортной безопасности.

Ведется законотворческая работа по совершенствованию законодательства в области требований 

к оборудованию автовокзалов. В текущем периоде до 12 августа Минэкономразвития России собирает 

замечания и  проводит публичные консультации со всеми заинтересованными сторонами по проекту 

Минтранса России «Об утверждении минимальных требований к  оборудованию автовокзалов и  авто-

станций». Много дискуссий развернулось вокруг этого проекта, но надеемся, что в свет выйдет вариант, 

который не усугубит финансовое положение организаций, эксплуатирующих автовокзалы.

22 августа Некоммерческому Партнерству «Единая Транспортная Система «Автобусные линии стра-

ны» исполняется 10 лет. Поздравляю всех сотрудников исполнительного аппарата и  всех членов Пар-

тнерства с  юбилеем. Много было сделано Партнерством для развития межсубъектных автобусных 

перевозок и автовокзалов в нашей стране и ближнем зарубежье, но еще много надо сделать сейчас и в бу-

дущем.

Крепкого всем вам здоровья и новых достижений в профессиональной деятельности!

 Борис Лоран
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2 июля Председатель Комитета 
ГД по транспорту Евгений 
Москвичев принял участие 
в брифинге фракции ВПП «Единая 
Россия» по итогам весенней 
сессии, где рассказал о ключевых 
законопроектах, регулирующих 
сферу транспортных перевозок:

– В эту сессию Государствен-
ная Дума приняла целый ряд 
законов, касающихся транс-
портной отрасли. Это законы, 
которые нужны гражданам 
России, чтобы транспорт был 
более безопасным, более ком-
фортным, и  главное, чтобы 
услуги всех видов транспорта 
были намного дешевле. Хо-
тел бы  остановиться, в  пер-
вую очередь, на  законе, ко-
торого не  было в  России все 
эти годы  – это базовый закон 
об  автомобильных перевозках 
и  городском электрическом 
пассажирском транспорте Рос-
сийской Федерации (закон «Об 
организации регулярных пере-
возок пассажиров и  багажа 
автомобильным транспортом 
и  городским наземным элек-

трическим транспортом в  Рос-
сийской Федерации и  о вне-
сении изменений в  отдельные 
законодательные акты Россий-
ской Федерации» – Прим. ред.). 
Этим видом транспорта еже-
годно перевозится 12 миллиар-
дов пассажиров. Почти каждый 
день 60–70 миллионов.

Этот закон позволяет орга-
нам исполнительной власти 
на конкурсной основе для всех 
видов перевозчиков прово-
дить конкурсы на  5–10–15  лет, 
а  самое главное, мы  постара-
лись в  этом законе прописать, 
что в городском электрическом 
транспорте  – это троллейбусы, 
трамваи – может работать госу-
дарственно-частное партнер-
ство, где впервые власть может 
решить вопрос: инфраструкту-
ру содержать за  свои деньги, 
а  троллейбусы, трамваи  – дать 
возможность покупать бизнесу.

Мы уверены, что после это-
го закона транспорт будет 
более безопасным, он  станет 
комфортным и  перевозчики 
будут вкладывать свои деньги 
уже не  на год, как они раньше 

вкладывали, и  дальше не  зна-
ли, что они будут работать 
по  маршруту, а  на  5–10  лет 
вперед. Мы  этим законом раз-
решили вопрос о тех заказных 
перевозках, которые все время 
на  экране ТВ  появлялись в  ру-
брике дорожно-транспортные 
происшествия. Теперь все эти 
заказные перевозки будут про-
зрачными.

Мы прописали в  законе по-
нятия: «автовокзал», «авто-
станция». Какие услуги в  них 
должны быть, какие должны 
быть комнаты матери и ребен-
ка. И  социальные блага, кото-
рые есть сегодня в перевозках 
льготных, сохранены независи-
мо от формы собственности.

Кроме того, теперь у  граж-
дан есть право покупать билет 
от  Дальнего Востока до  Мо-
сквы на всех видах транспорта 
сквозной билет.

Второй закон  – это закон 
о  запрете движения тяжелове-
сов по дорогам свыше 40 тонн. 
(«О внесении изменений в  за-
кон «Об автомобильных доро-
гах и о дорожной деятельности 
в  РФ  и  о внесении изменений 
в  отдельные законодательные 
акты РФ» и  отдельные зако-
нодательные акты РФ  в  части 

Евгений Москвичев: 

«Мы приняли законы, которые сделают 

транспорт безопаснее, комфортнее 

и доступнее»
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совершенствования норм, ре-
гулирующих движение по  ав-
томобильным дорогам тяже-
ловесных и  крупногабаритных 
транспортных средств и транс-
портных средств, осущест-
вляющих перевозки опасных 
грузов»,  – прим. ред.). Нас все 
время критиковали за качество 
автомобильных дорог. Мы при-
няли закон, которым впервые 
указываем, что на  всех феде-
ральных, муниципальных, ре-
гиональных дорогах должны 
возиться грузы, не  превышаю-
щие того норматива, который 
заложен в этих дорогах. Напри-
мер, сыпучие и  все делимые 
грузы будут возиться не свыше 
40  тонн, и  превышение на  ось 
не будет более 2,5 тонн.

К сожалению, на территории 
РФ  возились грузы по  60, 70, 
80 тонн.

Теперь все эти грузы, особен-
но неделимые, уйдут на другие 
виды транспорта. Нам надо 
развивать речное движение. 
Железнодорожные перевозки. 
Тогда у  дорог, которые строят-
ся на  народные деньги, меж-
ремонтный период будет со-
ставлять не  2–3  года, а  6,8  лет. 
Причем законом прописано, 
что весовой контроль будут 
не  сами дорожники осущест-

влять, а  будет осуществлять 
служба надзора, которая есть 
на  территории РФ, она будет 
взвешивать автотранспорт, 
и  если есть превышение, тут 
же  автомобиль будет останов-
лен и ущерб дороге предотвра-
щен.

Мы приняли законы, каса-
ющиеся железнодорожного 
транспорта. Вы  знаете, что во-
прос о  пригородных железно-
дорожных перевозках подни-
мал Владимир Владимирович 
(Путин). И  фракция «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» обсуждала не  раз. 
Первое, отменен НДС на  при-
городные железнодорожные 
перевозки. Из 18% стало 0%.

Чтобы пригородные пасса-
жирские перевозки были более 
прозрачны, мы  в  закон о  ж/д 
транспорте внесли такое тре-
бование  – субъект РФ  форми-
рует экономически обоснован-
ный тариф для пригородных 
ж/д перевозок. А  федеральная 
служба по  тарифам получает 
право быть арбитром, чтобы 
этот тариф не  наносил ущерба 
ни населению, ни перевозчику. 
Там будет заранее прописано, 
какая сумма должна быть со-
брана, на  сколько процентов 
она должна дотироваться, а мо-
жет вообще не  дотироваться. 

И самое основное – федераль-
ная служба по  тарифам полу-
чает право проверить все за-
траты железной дороги  – как 
сдаются вагоны в  аренду, как 
используется инфраструктура, 
как содержатся междугород-
ние и пригородные кассы.

Это те вопросы, которые нас 
беспокоили.

Что касается воздушного 
и  других видов транспорта, 
то  хочу сказать, что по  воз-
душному транспорту принято 
3  закона, одним из  которых 
мы  впервые вписали в  52  ста-
тью Воздушного Кодекса то, что 
диспетчерами в  аэропортах, 
в  портах, операторами связи 
могут быть только граждане 
России.

Это очень важно, потому что 
воздушное сообщение, воздуш-
ные перевозки  – это массовые 
перевозки, когда в  воздушном 
судне меньше, чем 150 человек 
не находится.

К сожалению, были при-
няты поправки в  закон о  без-
опасности дорожного движе-
ния, которыми продлевается 
право управлять движением 
иностранным водителям без 
российских водительских удо-
стоверений. Нас попросили ор-
ганы исполнительной власти, 
они не  успевали подготовить 
или переподготовить такое 
количество специалистов-про-
фессионалов. Мы  продлили 
по  просьбе на  1,5  года, и  ду-
маем, что такого продления 
больше не будет. А российские 
граждане будут обучаться и по-
лучать нормальную достойную 
заработную плату в  пассажир-
ском транспорте, там сегодня 
работает более 6  миллионов 
водителей только.

По материалам фракции 
ВПП «Единая Россия» 

в Государственной Думе РФ
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21 июля Министр транспорта РФ
Максим Соколов представил нового 
руководителя Федеральной службы 
по надзору в сфере транспорта 
Евгения Дитриха коллективу 
Ространснадзора

Евгений Дитрих назначен 
на  должность руководителя 
Федеральной службы по  над-
зору в сфере транспорта Распо-
ряжением Председателя Пра-
вительства РФ  от от  20  июля 
2015 г. № 1406-р.

М. Соколов отметил значи-
тельный вклад в  организацию 
контрольно-надзорной дея-
тельности Александра Касья-
нова, возглавлявшего Службу 
с  ноября 2011  года. Министр 
поблагодарил А. Касьянова 
за плодотворный труд и вручил 
удостоверение советника Ми-
нистра транспорта Российской 
Федерации.

Представляя нового руко-
водителя, Министр выразил 
уверенность, что накопленный 

опыт и  знания по  управлению 
процессами в транспортной от-
расли Е. Дитрих в полной мере 
реализует в  федеральном го-
сударственном транспортном 
надзоре.

Е. Дитрих поблагодарил 
Министра и  Правительство 
Российской Федерации за  ока-
занное доверие. Он  отметил 
важность осуществления кон-

трольно-надзорной деятель-
ности для устойчивого функ-
ционирования транспортной 
отрасли в  целом. По  мнению 
Е. Дитриха, основной показа-
тель качества работы транс-
портного надзора – количество 
устранённых нарушений, вы-
явленных в  ходе проверочной 
деятельности.

www.mintrans.ru

НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 
ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ТРАНСПОРТА 

Речь идет о транспортных пред-
приятиях, которые погрязли в  си-
стемных нарушениях, но  продол-
жают возить пассажиров, посколь-
ку контракт еще действует. Води-
тели нередко идут на  нарушения 
из-за наличия явной экономиче-
ской зависимости от числа рейсов 
и  наполняемости автобусов. Для 
большего количества рейсов пре-

вышается и  скоростной режим. 
По  этой причине совершено каж-
дое третье подобное ДТП, отмеча-
ют в Ространснадзоре.

Напомним, что с начала летнего 
сезона в крупных ДТП с участием 
общественного транспорта погиб-
ло более 50 человек, в том числе 
дети.

По данным www.rg.ru

РОСТРАНСНАДЗОР ПОРЕКОМЕНДОВАЛ РЕГИОНАМ РАЗРЫВАТЬ 

КОНТРАКТЫ С НЕДОБРОСОВЕСТНЫМИ АВТОПЕРЕВОЗЧИКАМИ

Максим Соколов и Евгений ДитрихМаксим Соколов и Евгений Дитрих
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11 июня заместитель министра 
транспорта РФ Николай Асаул 
принял участие в пленарной сессии 
«Планирование транспортной 
инфраструктуры: чемпионат мира 
как катализатор транспортного 
развития в России»

Пленарная сессия состоя-
лась в рамках ежегодного спор-
тивного форума World Football 
Forum. В  мероприятии также 
приняли участие Директор де-
партамента государственной 
политики в  области автомо-
бильного и  городского пасса-
жирского транспорта Минтран-
са России Алексей Бакирей, 
заместитель генерального ди-
ректора АНО «Транспортная 
дирекция Чемпионата мира 
по  футболу 2018  года в  Рос-
сийской Федерации» Алексей 
Петров, глава практики инфра-
структуры, энергетики и  ГЧП 
Hogan Lovells Александр Дол-
гов, экс-глава департамента 
транспортного планирования 
Олимпийских игр 2012  года 
в Лондоне Аллан Гуч, эксперты 
и  представители бизнес-струк-
тур.

Н. Асаул в  своем выступле-
нии отметил, что такие мас-
штабные мероприятия ста-
новятся серьезным вызовом 
не  только для спортсменов, 
но и для транспортной отрасли. 
«Чемпионат является драйве-
ром для развития инфраструк-

туры в принимающем государ-
стве и внедрения современных 
технологий управления транс-
портом, – сказал он. – Пиковые 
нагрузки, необходимость пере-
возки за  короткое время мил-
лионов людей  – это системная 
задача, которая позволит суще-
ственно повысить эффектив-
ность транспортной системы».

По словам Н. Асаула, Россия 
в  настоящее время находится 
в  фазе активной подготовки 
к  Чемпионату. Он  особо отме-
тил, что предстоящий турнир 
выделяется своим масштабом 
и широкой географией. «Матчи 
пройдут в  11  городах, распо-
ложенных в  3  часовых поясах, 
среднее расстояние между 
городами составляет 600  км, 

а  расстояние между Екатерин-
бургом и  Калининградом  – 
самым восточным и  самым 
западным городами России  – 
3000 км», – сказал замминистра. 
Он  подчеркнул, что подобных 
транспортно-логистических 
проектов в  нашей стране еще 
не  было, поэтому подготовка 
к  Чемпионату требует новых 
решений и подходов.

Замминистра напомнил, что 
основополагающим докумен-
том для планирования работы 
транспорта является Концеп-
ция транспортного обеспе-
чения Чемпионата, разрабо-
танная ведущим российским 
научно-исследовательским 
институтом ОАО «НИИАТ» при 
участии мировых независимых 

ЧЕМПИОНАТ МИРА 

КАК КАТАЛИЗАТОР ТРАНСПОРТНОГО 

РАЗВИТИЯ В РОССИИ
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экспертов и  компаний, имею-
щих опыт работы с  Междуна-
родным олимпийским коми-
тетом и  FIFA. «Крайне сложно 
предсказать, какие именно 
команды попадут в финальную 
стадию, какие смогут выйти 
в  плей-офф и, соответственно, 
в какие города поедут за свои-
ми командами болельщики»,  – 
сказал Н. Асаул. Он  уверен, 
что для транспортников это 
серьезный вызов, требующий 
максимально подробного пла-
нирования работы транспорт-
ной системы. Замминистра так-
же сообщил, что на  субъекты 
Российской Федерации, кото-
рые примут матчи Чемпионата, 
возложена работа по подготов-
ке операционных транспорт-
ных планов.

«Документы транспортного 
планирования регионального 
уровня будут интегрированы 
в  единый документ федераль-
ного уровня  – объединенный 
операционный план транс-
портного обеспечения Чем-
пионата мира по  футболу FIFA 
2018  и  Кубка Конфедераций 
FIFA 2017»,  – напомнил Н. Аса-
ул. По его словам, в плане про-
писана организация перевоз-
ок гостей и  участников между 
городами-организаторами, 
управление резервами про-
пускной способности пасса-
жирского транспорта, реагиро-
вание на  непредвиденные си-
туации, вопросы обеспечения 
транспортной безопасности. 
«На время проведения Чемпио-
ната в городах появятся специ-
альные центры управления до-
рожным движением, которые 
будут регулировать транспорт-
ные потоки», – сказал заммини-
стра. Он добавил, что сведения 
о  работе транспортных систем 
в городах будут увязаны в еди-
ную информационно-диспет-

черскую систему, которая ста-
нет функционировать на  пло-
щадке Федерального центра 
управления пассажирскими 
перевозками.

Замминистра рассказал, 
что в  преддверии Чемпионата 
Минтрансом России проводит-
ся активная работа по  созда-
нию единого проездного биле-
та, который будет действовать 
в  общественном наземном 
транспорте и  метро во  всех 
11  городах, где пройдут мат-
чи Чемпионата. Определяется 
оптимальная универсальная 
автоматизированная система 
учета проезда на  транспорте 
общего пользования, в  кото-
рую будут интегрированы ана-
логичные системы, действую-
щие в городах-организаторах.

Главной целью Н. Асаул на-
звал обеспечение комфортно-
го передвижения участников 
и  гостей Чемпионата мира как 
между городами, так и  внутри 
них. Для этого федеральные 
и региональные органы власти 
проводят совместную работу 
по  модернизации транспорт-
ной инфраструктуры, закупке 
подвижного состава, подготов-
ке транспортно-планировоч-
ных документов. Замминистра 

также добавил, что в  соответ-
ствии с  Программой подготов-
ки строительства и реконструк-
ции объектов транспортной 
инфраструктуры к  Чемпионату 
миру реализуется 29 меропри-
ятий, 16  из  которых  – по  аэро-
портовой инфраструктуре, 
11 – по улично-дорожной сети, 
2 – по метрополитенам.

«Ввиду значительных рас-
стояний между городами-орга-
низаторами основная нагрузка 
по  доставке гостей Чемпиона-
та ляжет на  аэропорты. В  этой 
связи проводится масштабная 
модернизация аэропортов, а  в 
Ростове-на-Дону идет стро-
ительство нового аэропорта 
«Южный»,  – сказал Н. Асаул. 
По  его словам, реконструкция 
автомобильных дорог и  об-
новление улично-дорожной 
сети обеспечат транспортную 
доступность аэропортов и ста-
дионов. В  Санкт-Петербурге 
и  Нижнем Новгороде возво-
дятся новые станции метро-
политена в  непосредственной 
близости к стадионам, что обе-
спечит их  пешеходную доступ-
ность.

Н. Асаул особо отметил, что 
в  настоящее время работы 
во всех 11 городах-организато-

Комплекс «Южный» включен в федеральную программу подготовки 
региона к играм ЧМ-2018 п футболу
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рах проводятся в соответствии 
с планами-графиками. Он доба-
вил, что перевозки внутри этих 
городов на  период Чемпиона-
та мира будут осуществляться, 
в  том числе, транспортными 
средствами, работающими 
на  газомоторном топливе. Это 
потребует строительства не-
обходимой инфраструктуры, 
специально оборудованных за-
правочных комплексов.

В ходе дискуссии заммини-
стра рассказал об организации 
перехватывающих парковок 
в  городах-участниках Чемпио-
ната. Для болельщиков плани-
руется организация парковок 
«Park-and-Ride», на которых они 
смогут оставить свои автомо-
били и там же пересесть на об-
щественный транспорт. Будут 
созданы перехватывающие 
парковки, предназначенные 
для временного размещения 
транспорта, места их  располо-
жения пока прорабатываются. 
В  случае если места стоянок 
будут находиться на  отдале-
нии от  основных магистралей, 
где курсирует общественный 
транспорт, станут использо-
ваться автобусные шаттлы, до-
ставляющие зрителей от  ме-
ста парковки до  пунктов. Там 
они смогут пересесть на  регу-

лярные маршруты и  доехать 
до  стадиона, гостиницы, зоны 
проведения официального 
фестиваля болельщиков FIFA 
и  других мест массового тяго-
тения. Ввиду нагрузки, которая 
ляжет на  транспортные систе-
мы городов-организаторов, 
замминистра призвал автолю-
бителей делать выбор в пользу 
общественного транспорта.

Отвечая на  вопрос о  подго-
товке аэропортов, Н. Асаул от-
метил, что в  последнее время 
в  аэропортовый бизнес приш-
ли системные инвесторы, за-

интересованные во  вло-
жении крупных средств 
в  модернизацию терми-
налов и готовых исполь-
зовать в  ходе их  строи-
тельства и  реконструк-
ции современные ма-
териалы и  технологии. 
«Помимо строительства 
и  реконструкции аэро-
вокзальных комплексов 
за счет частных инвесто-
ров, также осуществля-
ется приведение взлет-
но-посадочных полос, 
магистральных рулеж-

ных дорожек, перронов в  со-
стояние, соответствующее тре-
бованиям проведения такого 
масштабного мероприятия»,  – 
подчеркнул он. Замминистра 
уточнил, что планируется стро-
ительство двух и  реконструк-
ция девяти взлетно-посадоч-
ных полос. В  тех аэропортах, 
где по  окончании Чемпионата 
не  планируется больших пас-
сажиропотоков, сравнимых 
с пиковыми прибытиями и убы-
тиями в  дни матчей Чемпио-
ната, планируется возведение 
временных пассажирских тер-
миналов. Это такие города, как 
Волгоград, Нижний Новгород, 
Саранск.

А. Бакирей в  своем высту-
плении отметил, что Чемпио-
нат мира является серьезным 
стимулом для решения задач 
по  развитию городских транс-
портных систем. «В рамках под-
готовки к  Чемпионату обно-
вится подвижной состав, будут 
активно использоваться авто-
бусы, работающие на  газомо-
торном топливе, оптимизиро-
вана маршрутная сеть»,  – под-
черкнул он.

Директор напомнил, что 
города-организаторы взяли 
на  себя обязательства обе-
спечить не  только достойный 
уровень транспортного обслу-
живания, но  снизить выбросы 
в  атмосферу выхлопных газов. 
По  его словам, в  текущем году 
из  федерального бюджета вы-
делены средства на  софинан-
сирование соответствующих 
программ. «Подобные меро-
приятия являются большим 
вызовом для городских транс-
портных систем. Их реализация 
позволит и в дальнейшем обе-
спечивать развитие не  только 
транспорта, но и городов в це-
лом», – подчеркнул А. Бакирей.

http://www.mintrans.ru/news

Алексей  Бакирей,
Директор Департамента 
государственной политики 
в области автомобильного 
и городского пассажирского 
транспорта Министерства 
транспорта РФ
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7 июля Министр транспорта 
РФ Максим Соколов провел 
очередное заседание 
Координационного совета 
по развитию транспортной системы 
Москвы и Московской области

В заседании приняли участие 
Мэр Москвы Сергей Собянин, 
Губернатор Московской об-
ласти Андрей Воробьев, руко-
водители транспортных пред-
приятий. Участники заседания 
рассмотрели ход исполнения 
мероприятий Программы раз-
вития транспортного комплек-
са Московского региона на пе-
риод до 2020 г. с определением 
мероприятий, связанных с рас-
ширением территории Москвы.

М. Соколов отметил, что 
программа является базовым 
документом, определяющим 
развитие транспортного ком-
плекса столичного региона. 
АНО «Дирекция Московского 
транспортного узла» актуали-
зировала мероприятия Про-
граммы по состоянию на 31 де-
кабря 2014 г. По словам Мини-
стра, ежегодная актуализация 

обусловлена корректировками 
инвестиционных программ 
разных уровней, структура 
же  мероприятий Программы 
осталась прежней. Участники 
заседания приняли к  сведе-
нию информацию об  основ-
ных результатах за  прошлый 
год и  одобрили актуализиро-
ванную Программу на  период 
до  2020  г. Дирекции поручено 
продолжить мониторинг ис-
полнения мероприятий.

Предваряя рассмотрение во-
проса о  развитии внутреннего 
водного транспорта Москов-
ского региона Министр отме-
тил, что потенциал речных пе-
ревозок используется не в пол-
ном объеме. По  его мнению, 
внутренние водные пути могут 
разгрузить существующую сеть 
автомобильных и железных до-
рог. «Повышение роли водного 
транспорта в грузовых и пасса-
жирских перевозках в  столич-
ном регионе нужно рассматри-
вать как комплексную задачу, 
требующая консолидации уси-
лий Минтранса России и  ор-
ганов исполнительной власти 

Москвы и  Московской обла-
сти», – сказал М. Соколов.

По итогам обсуждения Ди-
рекции Московского транс-
портного узла совместно 
с  правительствами Москвы 
и  Московской области, Рос-
морречфлотом и  ФГБУ «Канал 
имени Москвы» поручено раз-
работать план мероприятий 
по  развитию внутреннего во-
дного транспорта. При этом 
особое внимание поручено 
сосредоточить на  решении 
вопросов, связанных с  повы-
шением уровня безопасности, 
переключении грузопотоков 
с  наземных видов транспорта 
на  внутренний водный транс-
порт, устранением лимитиру-
ющих участков на  внутренних 
водных путях, созданием необ-
ходимой инфраструктуры для 
обслуживания пассажирского 
флота, а  также развитием вну-
тригородских и  пригородных 
пассажирских перевозок.

Третий вопрос повестки 
дня  – ход реализации проек-
тов реконструкции и  развития 
Малого кольца Московской же-

ЗАСЕДАНИЕ КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА 
ПО РАЗВИТИЮ ТРАНСПОРТНОЙ СИСТЕМЫ 
МОСКВЫ И МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

 Сергей Собянин Сергей Собянин Максим СоколовМаксим Соколов Андрей ВоробьевАндрей Воробьев



МЕГАПОЛИСМЕГАПОЛИС2015  № 56 июнь–август

11

лезной дороги и развития при-
городного железнодорожного 
сообщения. Министр отметил, 
что реконструкция Малого 
кольца в  целях запуска пасса-
жирского движения является 
ключевым мероприятием Про-
граммы развития железнодо-
рожной инфраструктуры Мо-
сковского транспортного узла. 
По его словам, проект вступил 
в  завершающую фазу и  запуск 
движения планируется осуще-
ствить в  конце текущего года. 
В  текущем году завершаются 
работы по  третьему, заверша-
ющему этапу строительства IV 
главного пути от  Ленинград-
ского вокзала до станции «Крю-
ково» Октябрьского направле-
ния, начатые еще в  2010  г.  Ре-
ализация проекта принципи-
ально улучшает транспортное 
обслуживание населения, уве-
личивая на 50% количество пар 
пригородных поездов.

С 2013  года компанией ОАО 
«РЖД» начаты работы по  про-
ектам Ярославского, Горьков-
ского, Курского и  Казанского 
направлений, в  рамках со-
глашения между ОАО «РЖД» 
и  правительством Москвы 
о  сотрудничестве в  области 
развития железнодорожной 

инфраструктуры в  Москов-
ском железнодорожном узле. 
В  целях повышения эффектив-
ности использования бюджет-
ных средств, принято реше-
ние сконцентрировать усилия 
на  реализации мероприятий 
по  развитию первоочередных 
Ярославского и  Горьковского 
направлений с целью заверше-
ния в  2017  и  2018  годах соот-
ветственно.

В ходе заседания был рас-
смотрен вопрос о  соблюдении 
иностранными перевозчи-
ками требований правитель-
ства Москвы в  части введения 
ограничений на  въезд и  дви-
жение по МКАД и в его преде-
лах грузового автомобильно-
го транспорта разрешенной 
максимальной массой более 
12  тонн. Согласно докладу Ди-
рекции, во  II квартале 2015  г. 
по сравнению со вторым квар-
талом 2014  г.отмечено умень-

шение средней заполняемости 
специализированных стоя-
нок на  14%, а  также снижение 
уровня несанкционированно-
го паркирования на  обочинах 
федеральных автомобильных 
дорог на 64,3%. Снижение обу-
словлено изменением логисти-
ки грузовых перевозок транс-
портными компаниями. Поток 
большегрузного транспорта 
распределился на автомобиль-
ную дорогу А-107 (Московское 
малое кольцо), а  также изме-
нилось время подъезда боль-
шегрузного транспорта к  Мо-
скве, основной пик увеличения 
концентрации большегрузного 
транспорта на  вылетных авто-
мобильных дорогах наблюда-
ется в период с 20 до 22 часов.

Контроль и работа по пресе-
чению нарушений осуществля-
ется в  автоматическом режи-
ме  – комплексами фото-видео 
фиксации. Однако, в настоящее 
время система действует только 
в  отношении российских пере-
возчиков. Привлечение к адми-
нистративной ответственности 
иностранных автоперевозчи-
ков сотрудниками Управления 
ГИБДД ГУ  МВД России по  Мо-
скве может осуществляться 
только в ручном режиме в огра-
ниченном объеме. Органам 
ГИБДД г.  Москвы и  ФТС России 
поручено организовать взаи-
модействие по  выявлению на-
рушителей среди иностранных 
автомобильных перевозчиков 
в автоматическом режиме.

http://www.mos.ru/
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Система контроля работы частных 
перевозчиков была утверждена 
Департаментом транспорта 
Москвы – усовершенствованная 
система контроля будет внедряться 
в рамках новой модели управления 
коммерческими перевозчиками. 

Так, над работой коммер-
ческих перевозчиков будет 
осуществляться линейный 
контроль, автоматический кон-
троль и  контроль со  стороны 
пассажиров.

Линейный контроль под-
разумевает проверку специ-
альной комиссией 24 параме-
тров перевозок: соблюдение 
трассы, посадка и  высадка 
пассажиров строго на  оста-
новочных пунктах, чистота, 
соблюдение температурно-
го режима в  салоне и  пр. Ко-
миссии будут формироваться 
из представителей ГКУ «Орга-
низатор перевозок», перевоз-
чика и  других ответственных 
организаций.

Автоматизированный кон-
троль будет осуществляться 
с помощью специального обо-
рудования: системы диспет-
черского управления и  обе-
спечения безопасности пере-
возок наземным городским 
пассажирским транспортом 
(АСДУ–НГПТ), региональной 
навигационной информацион-
ной системы (РНИС) и  автома-
тизированной информацион-
ной системы ГКУ «Организатор 
перевозок» (АИС ГКУ ОП). С по-
мощью данного оборудования 

можно будет отследить коли-
чество транспорта, вышедше-
го на маршрут, пунктуальность 
водителей, соблюдение ско-
ростного режима, работу кли-
матического оборудования, 
данные о количестве пассажи-
ров и пр.

Пассажиры также смогут по-
влиять на работу частных пере-
возчиков, оценить качество 
сервиса на  маршрутах и  оста-
вить жалобу через городские 
сервисы – портал «Наш город», 
а также обратиться на горячую 
линию Департамента транс-
порта.

До конца года частные пере-
возчики будут интегрирова-
ны в  общегородскую систему 
перевозок, и  начнут работать 
по  государственным контрак-
там. Основная цель преобра-
зований  – сделать транспорт 
комфортным и  безопасным 
для пассажиров. За  частными 
перевозчиками будет сохра-
нена 30% доля рынка частных 
перевозок: 211  маршрутов 
в 9 округах столицы.

«Нами разработана эффек-
тивная система контроля ра-
боты перевозчиков. Так, за ра-
ботой частных перевозчиков 
будет установлен тройной 
контроль: линейный контроль, 
автоматический контроль и 
контроль со  стороны пас-
сажиров. Все значимые для 
пассажира аспекты мы  будем 
жестко контролировать: от со-
блюдения расписания, коли-
чества автобусов на  линии, 

до  температуры воздуха в  са-
лоне, соблюдения льгот, чи-
стоты в  салоне и  вежливости 
водителя. Для нас самое глав-
ное – это безопасность и ком-
форт пассажиров, поэтому все 
обращения обязательно будет 
рассмотрены. По  ним в  том 
числе мы  сможем сделать вы-
воды о  работе перевозчика 
и принять решение, например, 
о  продлении с  ним контракта 
или инициировании дополни-
тельной проверки на  марш-
рутах»,  – пояснил заместитель 
мэра и руководитель Департа-
мента транспорта и  развития 
дорожно-транспортной ин-
фраструктуры города Москвы 
Максим Ликсутов.

Кроме того, из-за крупного 
ДТП в  Омской области, в  Мо-
скве будет проведена внепла-
новая проверка пассажирско-
го транспорта ГУП «Мосгор-
транс» и  коммерческих пере-
возчиков. 

Департамент транспорта 
и развития дорожно-транспортной 

инфраструктуры г. Москвы

Максим Ликсутов: 

«Город установит повышенный контроль 

за работой частных перевозчиков»



ТРАНСПОРТНАЯ  БЕЗОПАСНОСТЬТРАНСПОРТНАЯ  БЕЗОПАСНОСТЬ2015  № 56 июнь–август

13

24 июня 2015 года на базе 
Минтранса России состоялось 
заседание Организационного 
комитета IV Всероссийской 
Конференции «Транспортная 
безопасность и технологии 
противодействия 
терроризму-2015», которая 
состоится 3 сентября 2015 года 
в г.Москве.

В заседании приняли участие 
27  членов Организационного 
комитета. Среди них руково-
дители и  представители Мин-
транса России, Ространснадзо-
ра, Росавиации, Росжелдора, 
Росавтодора, Росморречфлота, 
ФГУП «АГА (А)», ФГУП «Росмор-
порт», ОАО «Аэрофлот», ОАО 
«Совкомфлот», ОАО «РЖД», от-
раслевых ассоциаций, союзов 
и  объединений транспортни-
ков, Ассоциации «Транспорт-
ная безопасность», Фонда 
«Транспортная безопасность», 
а  также редакции журнала 
«Транспортная безопасность 
и  технологии»  – организатора 
Конференции.

Исполнительная дирекция 
Конференции обратилась в 
НП  «Развитие автовтокзалов 
страны» с  предложением рас-
смотреть вопрос участия спе-
циалистов Партнерства в  ра-
боте мероприятия, а  также на-
править в  адрес Оргкомитета 
предложения для включения 
в программу Конференции.

Заседание вел Сопредседа-
тель Оргкомитета, заместитель 

Министра транспорта РФ  Ни-
колай Юрьевич Захряпин, ко-
торый и  открыл мероприятие 
своим кратким вступительным 
словом.

Николай Юрьевич от  имени 
Организационного комитета 
Конференции поприветствовал 
собравшихся, огласил им  по-
вестку дня, довел присутству-
ющим особенности, основные 
цели и задачи IV Всероссийской 
Конференции «Транспортная 
безопасность и технологии 
противодействия террориз-
му-2015».

Докладчик подчеркнул осо-
бое место планируемого меро-
приятия в  сфере деятельности 
по обеспечению транспортной 
безопасности (далее – ОТБ), на-

звав его ключевым и исключи-
тельно профессиональным.

По словам замминистра ак-
туальность мероприятия об-
условлена складывающейся 
и  быстро меняющейся обста-
новкой на  международной 
арене и  в  экономической сфе-
ре страны, необходимостью 
реализации мер антикризис-
ного характера и импортозаме-
щения. В  создавшихся непро-
стых экономических условиях 
особенно серьезно обозначил 
себя критерий экономической 
эффективности принимаемых 
мер по ОТБ.

Иными словами, идет выбор 
того минимального объема 
мер, при реализации которых 
будет обеспечена достаточная 

ЗАСЕДАНИЕ ОРГАНИЗАЦИОННОГО 
КОМИТЕТА IV ВСЕРОССИЙСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ «ТРАНСПОРТНАЯ 
БЕЗОПАСНОСТЬ И ТЕХНОЛОГИИ 
ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ТЕРРОРИЗМУ-2015»

Заместитель Министра транспорта РФ Николай  ЗахряпинЗаместитель Министра транспорта РФ Николай  Захряпин
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безопасность государства, об-
щества и  конкретных граждан 
на транспорте.

Как вы  понимаете, подчер-
кнул докладчик, задача эта 
не  столько правового харак-
тера, сколько экономического 
и политического. И это не гово-
ря о  том насколько непростой 
и  без того является деятель-
ность по  ОТБ. Это все требует 
максимальной консолидации 
усилий и  представителей ор-
ганов власти, и бизнеса, и про-
фессиональных объединений.

Весьма значимо, что Конфе-
ренция активно поддержива-
ется профильным Комитетом 
Государственной Думы РФ  по 
транспорту. Заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы 
РФ  по транспорту Александр 
Сергеевич Старовойтов явля-
ется также сопредседателем 
Конференции, что дает основа-
ние полагать и  надеяться, что 
поступающие предложения 
найдут отражение и в законот-
ворческой деятельности.

Николай Юрьевич отме-
тил, что отрасль весьма рас-
считывает на  компании, про-
фессионально занимающиеся 
обеспечением комплексной 
и  транспортной безопасности, 
на  разработчиков и  поставщи-
ков инженерно-технических 
средств охраны и ОТБ.

Оргкомитет, высоко оцени-
вая уровень организации пре-
дыдущей III-й Конференции 
и  ее  формат, принял решение 
сохранить его и в 2015 году.

Конференция пройдет в  два 
этапа:  1  этап  – заседания 4-х 
секций по видам транспорта:
●  Воздушный транспорт
●  Морской и  речной транс-

порта
●  Автомобильный транспорт. 

Дорожное хозяйство. Город-
ской электротранспорт

●  Железнодорожный транс-
порт. Метрополитены

Затем участники перешли 
к обсуждению других вопросов 
повестки дня, рассматривали 
и  принимали решения по  по-
ступившим предложениям 
в программу Конференции.

Весьма бурно обсуждался 
проект Программы Конферен-
ции.

Участники заседания стреми-
лись охватить как можно боль-
ше наболевших и  острых во-
просов начиная от интеграции 
сегмента «Транспортная без-
опасность» в АПК «Безопасный 
город» и  до  выработки меха-
низма оценки эффективности 
принимаемых мер и вкладыва-
емых средств в  ОТБ на  уровне 
субъектов РФ. Участники засе-
дания единодушно одобрили 
предложение о  направлении 
запроса в МЧС России об инте-
грации вопросов обеспечения 
транспортной безопасности 
в АПК «Безопасный город».

Звучали предложения по 
приглашению к участию в Кон-
ференции представителей ФАС 
и Минэкономразвития для 
разъяснения организации за-
купок в  сфере ОТБ с  учетом 
требований законодательства 
об  ограниченном доступе к 
информации, содержащейся в 
Планах ОТБ и ТЗ на разработку 
системы ОТБ конкретных ОТИ.

В ходе работы Оргкомитета 
был затронут проект Поста-
новления Правительства РФ «О 
внесении изменений в  Поста-
новление Правительства Рос-
сийской Федерации от 16 фев-
раля 2008 г. № 87», направлен-
ный на  оптимизацию требова-
ний к  составу и  содержанию 
разделов проектной докумен-
тации объектов капитального 
строительства, в  котором раз-
дел, касающийся антитерро-

ристической защищенности 
по прежнему не учтен.

В развитие темы повышения 
качества услуг и работ в сфере 
ОТБ прозвучали предложения 
по  ужесточению порядка ак-
кредитации специализирован-
ных организаций и повышению 
их ответственности.

Директор департамента 
ТБ и  специальных программ 
Минтранса РФ Корниенко А.А. 
обратил внимание на  необ-
ходимость усиления позиций 
программы Конференции в ча-
сти технического обеспечения 
транспортной безопасности 
ОТИ и  ТС. Сергей Иванович 
Груздь, исполнительный ди-
ректор Конференции, в  свою 
очередь заметил, что компа-
нии, разработчики и  постав-
щики инженерно-технических 
средств охраны и  транспорт-
ной безопасности в  полной 
мере раскроют данный во-
прос, а  на  экспозиционных 
местах (планируется сфор-
мировать 9  демо-зон) будут 
представлены новейшие ре-
шения, технические средства 

Александр Корниенко, 
Директор Департамента 
транспортной безопасности 
и специальных программ
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и  программное обеспечение, 
нисколько не уступающие луч-
шим мировым аналогам, а ино-
гда и  превосходящие их  по 
своим качествам. Что весьма 
актуально в  условиях импор-
тозамещения. Хотя будут пред-
ставлены и  лучшие зарубеж-
ные образцы, до  которых от-
ечественные разработки пока 
не «дотягивают».

По завершении мероприя-
тия в узком составе был обсуж-
ден вопрос проведения спе-
циальных мероприятий, при-
уроченных к  дате проведения 
Конференции – 3 сентября, ко-
торый является Днем солидар-
ности в борьбе с терроризмом. 
Намечены соответствующие 
церемониальные меры с  ви-
деосъемкой и  ее  трансляцией 
перед началом работы Конфе-
ренции и проведением минуты 
молчания в память о погибших 
в терактах на транспорте.

По итогам работы участники 
заседания Оргкомитета приня-
ли следующие основные реше-
ния:

С учетом поступивших заме-
чаний и предложений – проект 
программы принять за основу. 
Исполнительной дирекции 
доработать его с  учетом вы-
сказанных в рамках заседания 
Организационного комитета 
предложений и замечаний.

Членам Организационного 
комитета при необходимости 
сформулировать и  направить 
в  Исполнительную дирекцию 
уточненные темы докладов 
и выступлений, сведения о до-
кладчиках и  предполагаемом 
лимите времени.

Исполнительной дирекции 
Конференции (С.И. Груздь) 
совместно с  членами Ор-
ганизационного комитета 
было поручено проработать 
высказанные на  заседании 
предложения по  отдельным, 
наиболее наболевшим аспек-
там деятельности, сформули-
ровать и  направить запросы 
в компетентные федеральные 
органы исполнительной вла-
сти для дачи соответствующих 
комментариев и  разъяснений 

посредством выступлений 
или доведения их  в  рамках 
Конференции, а  также публи-
кации в  специальном выпу-
ске журнала «Транспортная 
безопасность и  технологии» 
№  3–2015, выход которого 
приурочен к  началу работы 
Конференции.

securitymedia.ru

Сергей Груздь, 
исполнительный директор 
Конференции
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Национальная премия 
«Транспортная безопасность 
России» учреждена Ассоциацией 
«Транспортная безопасность» 
и Фондом «Транспортная 
безопасность» 22 мая 2015 г. 
при поддержке Государственной 
Думы Федерального Собрания 
РФ и Министерства транспорта 
РФ. Информационный партнер 
Премии – журнал «Транспортная 
безопасность».

 Цель Премии  – поощрение 
и  пропаганда достижений, пе-
редовых методов и  решений 
в  области обеспечения транс-
портной безопасности, оцен-
ка достижений предприятий 
и  организаций, руководителей 
и  специалистов транспорт-
ной отрасли, органов государ-
ственной власти, способству-
ющих развитию и  укреплению 
транспортной безопасности 
в Российской Федерации.

Премия проводится по  сле-
дующим номинациям:

– лучшее предприятие (объ-
ект транспортной инфраструк-
туры) на  морском и  речном 
транспорте;

– лучшее предприятие (объ-
ект транспортной инфраструк-
туры) на воздушном транспор-
те;

– лучшее предприятие 
(объект транспортной инфра-
структуры) на  автомобильном 
транспорте и  в  дорожном хо-
зяйстве;

– лучшее предприятие (объ-
ект транспортной инфраструк-
туры) на  железнодорожном 
транспорте;лучшее предприя-
тие городского электрического 
транспорта;

– лучшее подразделение 
транспортной безопасности, 
в том числе в составе субъекта 
транспортной инфраструкту-
ры;

– за вклад в реализацию си-
стемы мер в области обеспече-
ния транспортной безопасно-
сти;

– лучший инновационный 
проект (продукт) в  сфере обе-
спечения транспортной без-
опасности.

Рассматриваются все заявки, 
поданные с  соблюдением тре-
бований к заполнению заявок.

Организационный коми-
тет Национальной премии 
«Транспортная безопасность 
России-2015» функционирует 
на  базе Ассоциации «Транс-
портная безопасность».

Итоги и  победители Премии 
будут объявлены в  декабре 
2015 г. на торжественной цере-
монии.

www.atb-tsa.ru

НАЦИОНАЛЬНАЯ ПРЕМИЯ 
«ТРАНСПОРТНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ РОССИИ-2015
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25–26 июня 2015 года в городе 
Сочи состоялся Съезд (общее 
собрание) членов Российского 
автотранспортного союза, 
Конференция и выставка 
автомобильной техники.

В мероприятиях приняли 
участие руководители авто-
транспортных предприятий 
и автовокзалов, представители 
профсоюзов работников авто-
мобильного транспорта и  до-
рожного хозяйства. В обсужде-
нии состояния автотранспорт-
ной отрасли также приняли 
участие депутаты Госдумы, 
представители Минтранса, Ро-
странснадзора, Минпромторга, 
Госинспекции по безопасности 
дорожного движения и  Фе-
деральной антимонопольной 
службы, исполнительный аппа-
рат НП  «Единая Транспортная 
Система «Автобусные линии 
страны», НП «Развитие автовок-
залов страны».

Традиционно на  мероприя-
тиях обсуждались проблемы 

развития отрасли. В  повестке 
Съезда и  Конференции  – ситу-
ация с перевозками в регионах 
и  взаимодействии с  органами 
власти, регулирование право-
отношений между перевозчи-
ками и  автовокзалами в  целях 
повышения качества предо-
ставляемых услуг, перспекти-
вы обновления пассажирского 
транспорта в  2015  году. Участ-
ники также обсудили эффек-
тивность контрольно-надзор-
ной деятельности как основу 
качественного и  устойчивого 
развития пассажирских пере-
возок, обеспечение безопас-
ности дорожного движения, 
экономическую эффективность 
автоматизированных систем 
продажи билетов.

В течение двух дней в рамках 
мероприятий Съезда работала 
выставка автобусов различных 
производителей.

Работе Съезда предшество-
вало Заседание Правления 
Российского автотранспортно-
го союза, которое состоялось 

24  июня 2015  г.  В  работе Засе-
дания приняли участие члены 
Правления РАСа, в  т.ч. Герман 
Валерий Христианович, пре-
зидент Регионального Союза 
автотранспортников Ставро-

XIII СЪЕЗД ЧЛЕНОВ 
РОССИЙСКОГО 
АВТОТРАНСПОРТНОГО 
СОЮЗА

Валерий  Герман  Валерий  Герман  
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польского края, при поддерж-
ке которого в апреле текущего 
года прошло предыдущее Засе-
дание Правления РАСа в г. Став-
рополе. Работа Правления, 
проведенная на  Заседаниях 
позволила организовать Съезд 
и подготовить к рассмотрению 
и  обсуждению необходимые 
вопросы автотранспортников.

С приветственными слова-
ми к  участникам Съезда обра-
тились мэр Сочи Пахомов А.Н., 
председатель комитета Госу-
дарственной Думы по  транс-
порту Москвичев  Е.С., дирек-
тор Департамента государ-
ственной политики в  области 
автомобильного и  городского 
пассажирского транспорта 
Бакирей А. С., председатель 
Общероссийского профсоюза 
работников автомобильного 

транспорта и дорожного хозяй-
ства Ломакин В. В. С расширен-
ным отчетным докладом о про-
деланной работе за  2014  год 
выступил президент Россий-
ского автотранспортного со-
юза Старовойтов Олег Игоре-
вич. С  освещением проблем 
автотранспортников и  путей 
их  решения в  различных ре-
гионах выступили члены РАС 

и  гости Съезда. Подводя итог 
дискуссии, на поднятые вопро-
сы ответили Москвичев Е.С. 
и  Бакирей А.С. Таким образом 
на Съезде состоялся полноцен-
ный диалог отрасли и власти.

Во второй части Съезда был 
заслушан отчет ревизионной 
комиссии, с которым выступил 
президент Ассоциации пред-

приятий автотранспорта Вла-
димирской области Шапошни-
ков А.Б. Были избраны в состав 
Правления РАС заслуженные 
представители отрасли: прези-
дент Саморегулируемой орга-
низации перевозчиков «Транс-
портный союз Сибири» Ново-
селов В.И. (г.  Новосибирск) 

и  генеральный директор Ека-
теринбургского муниципаль-
ного унитарного предприятия 
«Муниципальное объединение 
автобусных предприятий» Кай-
саров Владимир Викторович, 
вице-президент Ассоциации 
автомобильных перевозчиков 
Крыма Лудчак Зиновий Михай-
лович.

На Съезде было принято ре-
шение направить обращение 
президента РАС к  Председате-
лю Правительства Российской 
Федерации Медведеву Д.А. (об-
ращение публикуем).

Борис  Лоран   Борис  Лоран   

Анатолий  ПахомовАнатолий  Пахомов

Валерий  НовоселовВалерий  Новоселов

Владимир  КайсаровВладимир  Кайсаров
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Работа Конференции нача-
лась с  торжественного под-
писания соглашения между 
Российским автотранспортным 
союзом и ООО «Газпромнефть-
СМ». С  презентацией Ком-
плексного предложения ООО 
«Газпромнефть-СМ» по  ассор-
тименту, программе по импор-
тозамещению, централизован-
ным поставкам, маркетинговой 
поддержкой, инвестиционным 
программам и др. для развития 
АТП выступили заместитель 
генерального директора ООО 
«Газпромнефть-СМ» Савин И.В. 
и  начальник отдела развития 
отраслевых программ Харчен-
ко С.В.

Далее согласно програм-
ме проведения Конференции 
по  вопросу «Эффективность 
контрольно-надзорной дея-
тельности  – основа качествен-
ного и  устойчивого развития 
пассажирских перевозок вы-
ступил начальник управления 
МТУ Ространснадзора по СКФО 
Ленков В.Ф. Выступил с  до-
кладом на  тему «Опыт взаимо-
действия Транспортного со-
юза Сибири с органами ГИБДД 
и УГАДН в контроле за работой 
пассажирского транспорта 
общего пользования в г.  Ново-
сибирске и области» президент 
«Транспортного союза Сибири» 
Новоселов В.И.

Также осветил вопросы 
по контрольно-надзорной дея-
тельности за соблюдением тре-
бований в  области обеспече-
ния безопасности дорожного 
движения заместитель началь-
ника 5-го отдела ГУ ОБДД МВД 
России, подполковник мили-
ции Чипурин С.А.

О текущей ситуации в  от-
ношениях автовокзал-пере-
возчик, проблемах и  пути 
их  решения говорил вице-
президент РАС Мосейков С.В., 
индивидуальный предприни-

матель Фаюстов А.Н. Опытом 
применения вокзального сбо-
ра поделился генеральный ди-
ректор ГУП «Псковавтотранс» 
Семенов А.Г. Тему соблюдения 
антимонопольного законо-
дательства в  части оказания 
услуг перевозчикам автовок-
залами поднял заместитель 

начальника Управления кон-
троля транспорта и связи ФАС 
Горлинский А.И.

Устюгов Е.Ю., руководитель 
онлайн сервиса e-traffi  c, рас-
крыл тему практического ис-
пользования единой системы 
продажи билетов на  междуго-
родные автобусные маршруты.

С темой «Современный 
многофункциональный про-
граммно-аппаратный комплекс 
по продаже билетов» выступил 
генеральный директор ООО 
«Передовые системы самооб-
служивания» Князев И.С.

В рамках программы Кон-
ференции обзор перспектив 
обновления пассажирского 
транспорта в  2015  году прове-
ли руководитель ООО «Русские 
автобусы  – группа ГАЗ», являю-
щееся автобусным Дивизионом 
крупнейшего российского авто-
строительного холдинга «Груп-
па ГАЗ»., генеральный директор 
«ЯрКамп» Середняков Д.В. О ме-
роприятиях по  стимулирова-
нию регионов и  предприятий 
к  обновлению пассажирского 
транспорта доложил замести-
тель директора Департамента 
транспортного и  специального 
машиностроения Минпромтор-
га России Кудряшов Е.В.

Итоги Конференции подвел 
вице-президент РАС Мосей-
ков С.В.

Алексей  ГорлинскийАлексей  Горлинский

Сергей  ЧипуринСергей  Чипурин
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Российский Автотранспортный Союз 
на очередном Съезде подписал соглашение 
с Газпромнефтью о долгосрочном партнёрском 
сотрудничестве. Теперь автотранспортные предприятия 
смогут использовать отечественные технические 
жидкости.

13  съезд Российского Автотранспортного Со-
юза традиционно проводится в  Сочи и  здесь 
принимаются важные решения, на этот раз в ча-
сти импортозамещения. Автомобильные масла 
и  технические жидкости если будут закупаться 
у  отечественных производителей, позволят сэ-
кономить значительные денежные средства. 
Например, Омск, полностью перейдя на россий-
ские поставки – сэкономил 12 миллионов рублей 
в год.

Сергей Мосейков, вице-президент Российско-
го Автотранспортного Союза: «Мы предлагаем 
нашим перевозчикам достойную альтернати-
ву по  своим техническим и  ценовым позициям, 
не уступающим европейским аналогам и по це-
новой политике лучше».

Перейти на  новую форму обеспечения пере-
возчиков российскими техническими жидкостя-
ми может и  курортный Сочи. Присутствующий 
на Съезде мэр интересовался темами професси-
онального форума автотранспортников.

Анатолий Пахомов, глава города Сочи: «Люди 
делятся опытом и мне интересно послушать, ка-
кой опыт есть в  стране и  как улучшить дорож-
ную обстановку. И  нам есть, чем поделиться. 

Мы единственный город, где есть центр управле-
ния дорожным движением, этим центром мы ру-
ководим и можем видеть обстановку на дорогах, 
и немедленно реагировать с целью переброски 
транспортных потоков, такого ещё в  других го-
родах нет».

Светлана Буцких, руководитель ПАТП номер 
6 из  Новосибирска отмечает преимущества до-
рожной сети Сочи, которая была полностью оп-
тимизирована. А  это сотни километров новых 
дорог, развязок, мостов и тоннелей.

Светлана Буцких, член правления транспорт-
ного Союза Сибири (г.  Новосибирск): «Сюда 
мы ездим 7 лет подряд, стройку наблюдали, каж-
дый раз ездили по дорогам, и на Красную Поля-
ну, и по городу и вчера ездили без пробок, Олим-
пиада оказала огромную помощь для транспорт-
ной деятельности города Сочи!».

АВТОТРАНСПОРТНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ РОССИИ БУДУТ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОТЕЧЕСТВЕННЫЕ МАСЛА

Олег Старовойтов  и  Сергей МосейковОлег Старовойтов  и  Сергей Мосейков
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Российский автотранспортный 
союз (РАС) является всероссий-
ским объединением работода-
телей в  области автомобильного 
транспорта, в  сферу внимания 
которого входят всевозможные 
вопросы развития пассажирско-
го и  грузового автомобильного 
транспорта и  защита интересов 
предпринимательского сообще-
ства данной отрасли в рамках под-
готовки новых и  корректировки 
действующих нормативных право-
вых актов, регулирующих коммер-
ческую деятельность автотран-
спорта в стране, а также создание 
равных условий для справедливой 
конкуренции на  рынке автотран-
спортных услуг.

В ходе работы ежегодного съез-
да РАС (24–26  июня 2015  года) 
члены нашего Союза обсудили 
неотложные меры по  преодоле-
нию острейшего экономического 
кризиса, который затронул все 
автотранспортные предприятия 
страны.

Участники съезда выразили 
свою озабоченность тем, что, не-
смотря на  кризисные явления 
в экономике и в автотранспортной 
отрасли, на  федеральном уровне 
продолжают приниматься реше-
ния, существенно увеличивающие 
финансовую нагрузку на  бизнес 
и  в  большинстве своем заведомо 
невыполнимые.

Поддерживая в целом антикри-
зисную программу руководства 
страны, участники съезда сочли 
необходимым обратиться в Прави-
тельство Российской Федерации 
с  предложениями по  снижению 
финансовой нагрузки на  бизнес 
автотранспортной отрасли:

Перенести с  2015  на  2019  год 
срок вступления в силу Федераль-
ного закона от 1 января 2014 года 
№  419-ФЗ «О внесении измене-
ний в  отдельные законодатель-

ные акты Российской Федерации 
по  вопросам социальной защиты 
инвалидов в  связи с  ратификаци-
ей Конвенции о  правах инвали-
дов», предусматривающего пере-
оборудование автотранспортных 
средств и  автотранспортной ин-
фраструктуры в  целях обеспече-
ния их  доступности для пассажи-
ров из числа инвалидов. В течение 
этого срока разработать и  утвер-
дить федеральную целевую про-
грамму, предусматривающую 
софинансирование соответству-
ющих мероприятий со  стороны 
государства и бизнеса.

Внести изменения в  Федераль-
ный закон от  14  июня 2012  года 
№  67-ФЗ «Об обязательном стра-
ховании гражданской ответствен-
ности перевозчика за  причи-
нение вреда жизни, здоровью, 
имуществу пассажиров и  о по-
рядке возмещения такого вреда, 
причиненного при перевозках 
пассажиров метрополитеном», 
предусматривающие ежегодную 
корректировку тарифов на обяза-
тельное страхование гражданской 
ответственности перевозчиков 
за  причинение вреда жизни, здо-
ровью, имуществу пассажиров. 
Установить, что такая корректи-
ровка должна осуществляться при 
условии, что доля страховой пре-
мии, предназначенной для осу-
ществления страховых и  компен-
сационных выплат пострадавшим, 
не  может составлять менее 80% 
от страховой премии.

Внести изменения в  Федераль-
ный закон от 24 ноября 2014 года 
№ 366-ФЗ «О внесении изменений 
в часть вторую Налогового кодек-
са Российской Федерации и  от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации», предус-
матривающие снятие ограниче-
ний на освобождение от налогоо-
бложения движимого имущества 

в зависимости от срока его поста-
новки на учет.

Перенести с  2015  на  2019  год 
срок вступления в силу постанов-
ления Правительства Российской 
Федерации от 16 ноября 2009 года 
№ 934 «О возмещении вреда, при-
чиняемого транспортными сред-
ствами, осуществляющими пере-
возки тяжеловесных грузов по ав-
томобильным дорогам Российской 
Федерации», предусматриваю-
щего существенное повышение 
размеров вреда, причиняемого 
автомобильным дорогам, который 
автотранспортные предприятия 
обязаны компенсировать за пере-
возку тяжеловесных грузов.

Перенести с  2015  на  2019  год 
срок вступления в силу Федераль-
ного закона от 6 апреля 2011 года 
№  68-ФЗ «О внесении изменений 
в  Бюджетный кодекс Российской 
Федерации» в  части введения 
платы в  счет возмещения вреда, 
причиняемого автомобильным 
дорогам общего пользования фе-
дерального значения транспорт-
ными средствами, имеющими раз-
решенную массу свыше 12 тонн.

Перенести на  2019  год испол-
нение действующих требований, 
предусмотренных частью 1 статьи 
8  Федерального закона от  9  фев-
раля 2007 года № 16-ФЗ «О транс-
портной безопасности» для всех 
видов автовокзалов, автостанций 
и автотранспортных средств.

Члены Российского автотран-
спортного союза надеются, что 
указанные предложения не  оста-
нутся без внимания и  Правитель-
ство Российской Федерации под-
держит бизнес-сообщество в  это 
кризисное время.

С уважением,
По поручению делегатов съезда

Президент Российского 
автотранспортного союза 

О.И. Старовойтов
www.ras-info.ru

Обращение Президента Российского автотранспортного союза 
к Председателю Правительства Российской Федерации по результатам XIII Съезда РАС

Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
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«ЕДИНАЯ ТРАНСПОРТНАЯ СИСТЕМА 

«АВТОБУСНЫЕ ЛИНИИ СТРАНЫ»

НЕКОММЕРЧЕСКОЕ ПАРТНЕРСТВО

 Мы создаем благоприятные условия 

для осуществления деятельности 

пассажирского автомобильного 

транспорта;

 защищаем законные права 

и интересы членов Партнерства.

г. Москва, Ленинский проспект, дом 158

Тел: 8(495) 739-34-00, 8(495) 232-15-24

info@rosbuslines.ru

ДЕСЯТИЛЕТИЕ 
СОЗИДАНИЯ
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Автобусный вокзал «Север-
ный», расположенный рядом 
с  метро «Девяткино», был ос-
нован в июле 2005 года и за это 
время он стал социально – зна-
чимым объектом, без которого 
немыслимо дальнейшее разви-
тие междугородных пассажир-
ских перевозок в  Ленинград-
ской области. В июле 2015 года 
автовокзалу «Северный» ис-
полнилось 10 лет

Прошедшие 10  лет были не-
простыми, это были годы ста-
новления, но  коллектив авто-
вокзала удалось сохранить. 
Сегодня юбилей встречают 
сотрудники, проработавшие 
на  автовокзале все 10  лет. Это 
Черноморец Алла Ивановна, 
начальник автовокзала с  мо-
мента его образования и  до 
2013  года, старший кассир 

АВТОВОКЗАЛ «СЕВЕРНЫЙ» 

10 ЛЕТ
Бенько Лариса Михайловна, 
кассир Антонова Елена Нико-
лаевна и другие.

Автовокзал «Северный» име-
ет Сертификат соответствия 
Министерства транспорта Рос-
сийской Федерации и отвечает 
всем требованиям и  нормам 
безопасности. Автовокзал рас-
считан на  сто отправлений 
в  день и  на  сегодняшний день 
обслужил уже более 7,5 милли-
онов пассажиров.

Сотрудники автовокзала по-
стоянно повышают свой про-
фессиональный уровень, про-
ходя обучение и  аттестации 
в профильных учебных заведе-
ниях, имеют соответствующие 
удостоверения и  свидетель-
ства.

Труд всего коллектива был 
высоко оценен в 2009 году, став 

лауреатом премии «Золотая 
колесница», и  в  2010  году, ког-
да был награжден «Орденом 
Признания». Сотрудники авто-
вокзала отмечены наградами 
Министерства транспорта, За-
конодательного собрания Ле-
нинградской области, Почет-
ными грамотами Губернатора 
Ленинградской области.

За вклад в  развитие пас-
сажирских перевозок в  Ле-
нинградской области, в  связи 
с  10-летним юбилеем, коллек-
тив автовокзала «Северный» 
награжден Дипломом Губерна-
тора Ленинградской области. 
За  многолетний и  добросо-
вестный труд в  сфере пасса-
жирских перевозок, в  связи 
с юбилеем автовокзала, Почет-
ными грамотами НП  «Развитие 
автовокзалов страны» награж-
дены заместитель генераль-
ного директора по  развитию 
автовокзальной сети Черномо-
рец Алла Ивановна и  старший 
кассир Бенько Лариса Михай-
ловна. Грамотами партнерства 
награждены начальник авто-
вокзала «Северный» Батурина 
Татьяна Капитоновна и  кассир 
Антонова Елена Николаевна.

За 10 лет работы автовокзала, 
предприятие вышло на  новый 
уровень развития. За  доволь-
но короткий период коллектив 
АВ  «Северный» внес весомый 
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вклад в сохранение и успешное 
развитие автовокзала, как уни-
кальной части транспортной 
инфраструктуры Ленинград-
ской области. С  2012  года ав-
товокзал «Северный» является 
структурным подразделением 
ОАО «Межрегиональная транс-
портная компания». Генераль-
ный директор ОАО «МРТК» Со-
колов Дмитрий Александрович 
за  это время зарекомендовал 
себя инициативным, грамот-
ным, энергичным и вниматель-
ным руководителем. Дмитрий 
Александрович проявил уме-
ние работать в команде, ценить 
коллектив, в который он при-
шел, и большое желание ра-
ботать, внес весомый личный 
вклад в успешное развитие ав-
товокзала «Северный».

Необходимо отметить уни-
кальность расположения ав-

товокзала  – это и  близость 
к единственной в области стан-
ции метро, а  также  соседство 
с  железнодорожной станцией 
и КАД. Именно близость к коль-
цевой автодороге существен-
но уменьшает время в  пути 
и  способствует уменьшению 
пробок, так как отсутствует не-
обходимость заезда автобусов 
в город. Все это создает допол-
нительное удобство для жите-
лей и  гостей Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области.

В этом году, в  год 10-летия 
автовокзала «Северный», к юби-
лею, благодаря стараниям и уси-
лиям генерального директора 
ОАО «МРТК» Соколова  Д.А., по-
строено новое здание автовок-
зала, где будет комфортнее на-
шим пассажирам и  водителям. 
Появятся бесплатные туалеты, 
кафе, в комнате отдыха водите-

лей будет установлен душ. Зда-
ние автовокзала современное, 
стильное и удобное.

Наш автовокзал постоянно 
старается расширять спектр 
оказываемых пассажирам ус-
луг и улучшать их качество.

В 2013  году ОАО «МРТК» 
вступило в  Некоммерческое 
партнерство «Развитие авто-
вокзалов страны». Мы  готовы 
к  сотрудничеству со  всеми за-
интересованными автовокза-
лами и  перевозчиками, готовы 
к диалогу и обмену опытом.

Коллектив автовокзала «Се-
верный» уверен в том, что бла-
годаря трудолюбию и профес-
сионализму каждого сотрудни-
ка и всего коллектива в целом, 
любые планы по выполнению 
поставленных перед ними за-
дач в сфере пассажирских пе-
ревозок, будут реализованы.
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Павловский автобусный завод, 
разменявший три года назад 
девятый десяток лет с момента 
своего основания, продолжает 
уверенной поступью работать над 
усовершенствованием модельного 
ряда. 

«Группа ГАЗ», входящая в со-
став одной из  крупнейших 
в  России диверсифицирован-
ных промышленных групп «Ба-
зовый элемент», начинает мас-
совое производство всех ба-
зовых моделей автобусов ПАЗ 
и их модификаций в обновлен-
ном экстерьере.

Серийное производство мо-
дернизированных версий авто-
бусов распространяется на но-
вые модели серий ПАЗ-3205, 
ПАЗ-3206, ПАЗ-4234.

Напомним, что основную ба-
зовую модель завода – автобус 
ПАЗ-3205  – поставили на  кон-
вейер 1 декабря 1989 г. Данная 
модель находится в  производ-
ственной программе и  до  на-
стоящего времени. Сегодня 
разработано более 35 модифи-
каций этого автобуса разноо-
бразного назначения, предна-
значенных для эксплуатации 
в  различных климатических 
условиях, из  них серийно вы-
пускается порядка десяти. 
30  июля 1998  г. с  конвейера 

сошел 500-тысячный автобус 
марки ПАЗ, а 9 февраля 2006 г. 
на  заводе отмечался выпуск 
150-тысячного автобуса ПАЗ-
3205. Базовая модель постоян-
но проходит поэтапную модер-
низацию.

Кроме автобусов общего 
пользования предприятие вы-
пускает машины специального 
назначения, такие как ПАЗ-
3206 с колесной формулой 4х4, 
предназначенный для перевоз-
ки пассажиров по дорогам лю-
бой категории, включая грунто-
вые.

В 2000  г. на  Павловском ав-
тобусном заводе были вве-
дены в  эксплуатацию новые 

производственные мощности, 
предприятие было переори-
ентировано на  выпуск автобу-
сов малого класса городского 
и  пригородного назначения 
длиной 7–8 м. В результате по-
явился опытный образец авто-
буса ПАЗ-4234, ставший затем 
серийной моделью предпри-
ятия.

Сегодня Павловский авто-
бусный завод выпускает шесть 
моделей и более 60 модифика-
ций автобусов малого и  сред-
него классов различного на-
значения: для городских и при-
городных перевозок, для об-
разовательных и  социальных 
учреждений и др.

НА ПУТИ ОБНОВЛЕНИЯНА ПУТИ ОБНОВЛЕНИЯ

Автобус ПАЗ-3206Автобус ПАЗ-3206
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Итак, какие же  основные 
изменения в  экстерьере про-
изошли в новых моделях серий 
ПАЗ-3205, ПАЗ-3206, ПАЗ-4234?

Прежде всего, бросается 
в  глаза, что на  смену привыч-
ным круглым фарам пришли 
четыре линзы прожекторного 
типа – компактные, но не менее 
яркие. Ближе к  углам появи-
лись колодцы с круглыми «про-
тивотуманками» белого цвета. 
А вот по углам дизайнеры раз-
местили габаритные огни, отве-
чающие концепции элегантной 
практичности.

Ранее используемый прямой 
передний бампер уступил место 
элегантному изогнутому, при-
дав тем самым автобусу совре-
менный и весьма дружелюбный 
«улыбчивый» вид. Новый перед-
ний бампер не  только имеет 
элегантный вид, но  и  улучшает 
аэродинамику автобуса.

Увеличенная площадь вен-
тиляционных прорезей обе-
спечивает необходимый при-
ток воздуха для охлаждения 
двигателя. Хотя прорези стали 
больше по  площади, но  смо-
трятся они не  так массивно, 
чем до  рестайлинга. Отметим 
и  небольшую горизонтальную 
решетку на  правой стороне: 
при сохранении прежних раз-
меров теперь у  нее не  круп-
ные, а  мелкие ячейки. Кроме 
того, знаменитую фирменную 
эмблему ПАЗ разместили чуть 
ближе к бамперу.

Обновления коснулись и  за-
днего бампера, где появились 
красные катафоты. Блоки фона-
рей квадратной формы уступи-
ли место вставкам с собранны-
ми в один ряд тремя круглыми 
габаритными огнями, указате-
лями поворота и  противоту-
манными фонарями.

В результате рестайлинга 
автопроизводителю удалось 
кардинально изменить облик 
известного российского пред-
ставителя автобусов среднего 
класса. При этом следует отме-
тить, что ранее машины с  но-
выми масками и оптикой мож-
но было приобрести с  допла-
той, поскольку обновленный 
экстерьер был дополнитель-
ной опцией. Теперь автобусы 
ПАЗ в новом облике доступны 
для покупателя без удорожа-
ния, а  автобусы в  старом экс-
терьере серийно выпускаться 
не будут.

Сегодня автобус ПАЗ – самый 
массовый российский автобус. 
Ежедневно машины данной 
марки перевозят более 50 мил-
лионов пассажиров по  всей 
территории России и  стран 
СНГ, а каждый четвертый авто-
бус на дорогах России – пазик.

Обновленная маска автобусов ПАЗОбновленная маска автобусов ПАЗ Новые  фары  прожекторного  типаНовые  фары  прожекторного  типа

Автобус ПАЗ-32054
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Шесть–семь лет назад Пензенский 
автовокзал мало чем отличался 
от провинциального базара.
Повсюду, включая перрон, 
велась хаотичная торговля, 
а частные извозчики разве 
что за руку не хватали, чтобы 
усадить в свою раздолбанную 
«шестерку» и отвезти куда-
нибудь до Кузнецка или Саранска. 
В отчетах правоохранительных 
органов территория автовокзала 
фигурировала как одна из самых 
криминальных зон Пензы: 
карманные кражи были тут 
обыденным делом.

Порядок снаружи и внутри 

Все изменилось с  приходом 
в  ОАО «Пензенское объеди-
нение автовокзалов» нового 
генерального директора – Ген-
надия Шкурина, который сразу 
же  принялся наводить поря-
док на  вверенной ему терри-
тории.

– Многие жители соседних 
регионов приезжают в  Пензу 
на  автобусе (не важно, с  какой 
целью  – в  командировку или 
в  гости),  – рассказывает Генна-
дий Анатольевич. – Первое, что 
они видят,  – автовокзал и  его 

окрестности. Это своего рода 
визитная карточка нашего го-
рода. Первое впечатление всег-
да самое сильное, и оно может 
запросто перечеркнуть все 
остальное, что путешествен-
ник увидит потом. Причем речь 
идет не только об эстетике фа-
сада здания, но и о безопасно-
сти пассажиров. Поэтому я на-
чал свою работу с  элементар-
ного наведения порядка, а так-
же реконструкции автовокзала 
и прилегающей территории.

По словам Геннадия Шку-
рина, вся материальная база, 
доставшаяся ему от  прежних 
руководителей, была изно-
шенной и  устаревшей. Ремонт 
здания не  осуществлялся око-
ло 30  лет. Так что пришлось 
одновременно ремонтировать 
кровлю и  фасад, менять окна, 
пожарную сигнализацию, па-
раллельно внедряя новшества, 
чтобы соответствовать россий-
ским стандартам.

– Приезжая на  отдых куда-
нибудь в  Турцию, мы, как пра-
вило, охаем и  ахаем, восхища-
ясь, как все там культурно и чи-
сто,  – продолжает Геннадий 
Анатольевич. – Что нам мешает 
сделать хорошо у себя дома? Я 

думаю: ничто. Нужно лишь до-
бросовестно относиться к  сво-
ей работе, а  не  просиживать 
штаны в ожидании зарплаты.

Поначалу руководитель «на-
тыкался» на стену непонимания 
со стороны сотрудников и всех, 
кто привык относиться к ав-
товокзалу как к  базару. «Здесь 
всегда так было. Ты  ничего 
не изменишь», – говорили ему.

Сломать устоявшиеся стере-
отипы было сложно. Геннадий 
Шкурин не  скрывает, что кое-
кого пришлось даже уволить. 
Он  всегда очень требователен 
к подчиненным, не терпит без-
алаберности и  безразличия. 
Ответственен сам, того же тре-
бует от сотрудников.

Главное  – безопасность. По-
жалуй, самые значительные 
изменения на  автовокзале 
в  последнее время претер-
пела система транспортной 
безопасности. Она приведена 
в соответствие с законодатель-
ством и отвечает всем требова-
ниям нормативных документов 
Минтранса РФ.

В частности, все автобусы, 
следующие с Пензенского авто-
вокзала, оснащены датчиками 
системы ГЛОНАСС, что позво-

АВТОВОКЗАЛ – ВИЗИТНАЯ 
КАРТОЧКА ПЕНЗЫ

Геннадий Шкурин, 
генеральный директор ОАО 
«Пензенское объединение 
автовокзалов»
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ляет отслеживать курс движения транспорта, контро-
лировать остановки и следить за соблюдением скорост-
ного режима. Предприятие приобрело рентгенотеле-
визионную установку «Норка-160», которая позволяет 
выявлять взрывные уст-ройства в  багаже пассажиров, 
а  также в  оставленных без присмотра вещах. Ко  всему 
прочему эта установка может обнаруживать скрытно 
установленные источники информации.

Вскоре на  автовокзале будут размещены рентгенов-
ские установки для проверки ручной клади, дымоана-
лизаторы и  другое современное техническое оборудо-
вание безопасности, а сотрудники предприятия пройдут 
соответствующее обучение.

Борьба с нелегалами 

Головная боль Геннадия Шкурина  – нелегальные пе-
ревозчики.

– По  моим скромным подсчетам, «левые» таксисты 
ежемесячно уводят у  АТП области до  5  миллионов ру-
блей выручки, – говорит Геннадий Анатольевич. – Лик-
видировать их как факт в силу разных причин не пред-
ставляется возможным. Полиция и  контролирующие 

органы не очень-то горят желанием ими 
заниматься, а  у  нас нет рычагов давле-
ния на  нелегалов. Они были, есть и, на-
верное, в  обозримом будущем будут. 
По-этому наша задача  – свести к  мини-
муму их  присутствие на  рынке пасса-
жирских перевозок.Индивидуальным 
предпринимателям, имеющим лицензию 
на осуществление работы в режиме так-
си, здесь не  отказывают. Но  отношения 
должны быть цивилизованными. Услови-
еавтовокзала: если ты находишься в зале 
ожидания и набираешь пассажиров, будь 
добр оплатить через кассовый аппарат 
50  рублей за  факт своего присутствия 
и получи чек. Бизнес есть бизнес.

Больше разных маршрутов  – Вообще 
же, мы будем рады сотрудничеству с ци-
вилизованными перевозчиками  – как 
местными, так и  иногородними,  – про-
должает Геннадий Анатольевич. – Готовы 
способствовать в  регистрации паспорта 
маршрута. Пенза находится в  централь-
ной части России. Как показывает прак-
тика, пассажиропоток через наш город 
проходит весьма неплохой. Нужно, чтобы 
у  человека был выбор, каким транспор-
том ему воспользоваться: поездом, само-
летом или автобусом. Уверен, что такие 
автобусные направления, как, например, 
Астрахань, Краснодарский край, Санкт-
Петербург, Ростов-на-Дону, будут вос-
требованными у  пассажиров. Учитывая, 
что современные автобусы по  комфор-
ту не  уступают поездам, а  по  стоимости 
проезда гораздо дешевле, можно пред-
положить, что при одинаковом времени 
в пути определенный процент населения 
выберет автобус. Главное – чтобы эта воз-
можность выбора у него была!

По мнению Геннадия Шкурина, 
на маршрутах должны работать частники. 
Они более заинтересованы в  получении 
прибыли. Однако государство, особенно 
на  фоне сегодняшних санкций, должно 
внести свою лепту, способствуя развитию 
российского бизнеса. Например, умень-
шить количество волокиты с оформлени-
ем документов и умерить пыл в части все-
возможных контрольных проверок.

По материалам газеты
«Пензенская Правда»
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В апреле прошлого года под 
управление Службы эксплуатации 
и развития автовокзалов 
(СЭиРА) перешли 4 столичные 
автостанции. Это один из самых 
молодых филиалов ГУП 
«Мосгортранс» (основного в Москве 
и крупнейшего в Европе оператора 
системы наземного городского 
пассажирского транспорта).

– Перед нами стояла задача 
сохранить все существующие 
маршруты и  перевозчиков, 
при этом существенно повысив 
уровень безопасности между-
городних и пригородных пере-
возок, и  сделать пребывание 
пассажиров на станциях более 
комфортным. Сначала коллек-
тив узнал мнение перевозчи-
ков о работе станций, обсудили 
основные сложности работы 
и определили главные векторы 
развития междугородних пере-
возок. Это развитие системы 
столичных автостанций, при-
влечение новых перевозчиков, 
увеличение числа маршрутов, 
обеспечение безопасных и  ка-
чественных перевозок на  всех 
станциях, борьба с  нелегаль-
ными перевозчиками и  разви-
тие дополнительных сервисов, 
которые сделают поездки еще 
более приятными и  комфорт-
ными,  – сообщает директор 
Службы эксплуатации и  разви-
тия автовокзалов ГУП «Мосгор-
транс» Евгений Жигунов.

В первую очередь была усо-
вершенствована система по-

купки билетов на  всех авто-
станциях: увеличили количе-
ство касс, добавили функцию 
оплаты банковскими картами, 
открыли телефонную линию 
предварительного брониро-
вания, добавили возможность 
покупки электронных билетов, 
оплату через терминалы в  зда-
ниях автостанций и  покупку 
билетов через сеть терминалов 
«Элекснет», включающую бо-
лее 530  банкоматов в  Москве 
и  Московской области. Также 
все здания автовокзалов были 
оборудованы автоматами с  на-
питками и  закусками. На  стан-
ции «Красногвардейская» уже 
действует кафе, и  Служба регу-
лярно принимает благодарно-
сти пассажиров за его организа-
цию, также есть перспективные 
планы по открытию точек пита-
ния на других автостанциях.

На данный момент ситуация 
такова:

Автостанция «Теплый Стан» 
отправляет более 100  рейсов 
в  сутки по  37  направлениям. 
Пассажиров перевозят 43  пе-
ревозчика. Отсюда можно уе-
хать в  Брянск, Вязьму, Киров, 
Калугу, Элисту и другие города 
нашей страны, а также в Респу-
блику Молдову и на Украину.

Автостанция «Орехово» 
предлагает своим клиентам 
отправиться по  южному на-
правлению: в  Астрахань, Кис-
ловодск, Краснодар, Ростов-на-
Дону, Ставрополь и Тирасполь, 
здесь работают 15  перевозчи-

ков и ежедневно отправляется 
36 рейсов по 8 направлениям.

Одна из самых крупных дей-
ствующих автостанций СЭиРА 
на  сегодняшний день  – «Крас-
ногвардейская»: здесь рабо-
тают 52  перевозчика по  45  на-
правлениям. Пассажиры, вос-
пользовавшиеся услугами 
станции, могут поехать в  Там-
бов, Тулу, Волгоград, Волго-
донск, Курск, Белгород, Орел 
и другие города.

«Тушинская»  – пока един-
ственная автостанция на  севе-
ро-западе Москвы, она связы-
вает столицу с  Тверской, Смо-
ленской и  Псковской областя-
ми, странами Балтии и  рядом 
городов Московской области. 
14  перевозчиков станции вы-
полняют ежедневно более 
60 рейсов по 21 направлению.

Перспективы

Весь предыдущий год велась 
работа по  оборудованию но-
вой автостанции. Была выбра-
на площадка около метро «Вар-
шавская» по адресу Каширский 
проезд, 19. Это бывший авто-
комбинат компании «Мосавто-
холод», переданный в  хозяй-
ственное ведение ГУП «Мос-
гортранс». Одно из помещений 
полностью переоборудовано 
под ПМАМ (пункт отправления 
и  прибытия регулярных меж-
региональных и  международ-
ных автобусных маршрутов).
Был сделан ремонт, оборудо-
ваны перроны для высадки 

СЛУЖБА ЭКСПЛУАТАЦИИ 
И РАЗВИТИЯ 
АВТОВОКЗАЛОВ – 
ГОД РАБОТЫ
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и  посадки пассажиров, уста-
новлены павильоны ожидания, 
шлагбаум, оборудована камера 
хранения багажа, поставлена 
охрана. Станция рассчитана 
на  1000  пассажиров в  сутки. 
Она предоставляет официаль-
ным перевозчикам несколько 
видов услуг – это агентские ус-
луги по продаже билетов, а так-
же ряд сервисов для персонала 
и  обслуживания подвижного 
состава: стоянка для автобу-
сов, своя ремонтная зона, где 
возможно получить отметку 
о  прохождении технического 
предрейсового осмотра и  осу-
ществить мелкий ремонт не-
исправного транспортного 
средства. На  автостанции обо-
рудован медицинский кабинет 
с  постоянным медперсоналом, 
который дает водителям до-
пуск к  рейсам, также для во-
дителей здесь есть комната от-
дыха с душем. Для пассажиров 
с  детьми предусмотрена ком-
ната матери и  ребенка. В  зале 
ожидания  – 4  кассы, бесплат-
ный Wi-Fi, два табло отправле-
ния рейсов, инфраструктура 
полностью приспособлена для 
маломобильных пассажиров.

Автостанция начала рабо-
ту в апреле 2015 года и сейчас 
сотрудники филиала работают 
над развитием маршрутной 

сети, совершенствованием рас-
писания и  сбором статистиче-
ских данных.

– Мы начали работу с  пере-
возчиками еще в  январе этого 
года. Оператору, который хо-
чет войти в  число официаль-
ных перевозчиков на  станции, 
необходимо пройти планиру-
емый маршрут и  согласовать 
его со  всеми инстанциями 
на  местах. После этого доку-
менты подаются в Департамент 
транспорта и  развития до-
рожно-транспортной инфра-
структуры города Москвы, где 
проходят процедуру согласо-
вания, и только потом перевоз-
чик может приступать к работе 
на  маршруте. Первые направ-
ления, по  которым у  нас нача-
лась работа с  перевозчиками, 
это Астраханская, Белгород-
ская, Липецкая, Ростовская, Са-
марская и  Тульская области,  – 
говорит начальник ПМАМ «Вар-
шавская» Александр Шепелев.

«Южные ворота»

6  апреля в  Москве на  19-м 
километре МКАД открылся 
новый международный авто-
вокзал «Южные Ворота». Авто-
вокзал оборудован по  послед-
нему слову техники и занимает 
площадь 1,7  тысяч квадратных 
метров в  современном здании 
с  уникальным футуристичным 
дизайном, которое больше на-
поминает аэропорт. Автовок-
зал работает круглосуточно 
и рассчитан на прибытие более 
200 рейсов в день.

Для удобства пассажиров 
здесь предусмотрено все: ком-
фортные и  просторные залы 
ожидания, множество касс, 
комната матери и  ребенка, не-
дорогое кафе с  горячим пита-
нием, Wi-Fi, современная нави-
гация и  система оповещения 
пассажиров, через дорогу  – 

огромный торговый центр с то-
варами на любой вкус, а до бли-
жайшей станции метро «Алма-
Атинская» можно добраться 
на  специальном автобусном 
маршруте № 899, который был 
запущен к  открытию автовок-
зала. Он  работает ежедневно 
с 6 до 23 часов с 15-минутными 
интервалами движения.

Инфраструктура вокзала 
полностью адаптирована для 
маломобильных пассажиров  – 
вся территория находится 
на одном уровне, оборудованы 
удобные перроны, а также про-
сторные коридоры и залы. Но-
вый автовокзал находится в ад-
министративном управлении 
филиала ГУП «Мосгортранс»  – 
Службы развития и  эксплуата-
ции автовокзалов. Сотрудники 
СЭиРА занимаются развитием 
маршрутной сети, поиском 
и заключением договоров с пе-
ревозчиками. В  числе первых, 
заинтересовавшихся новым 
автовокзалом, перевозчики 
в  Ростов-на-Дону, Тулу, Волго-
град, Элисту, Ставрополь, Ли-
пецк, Астрахань, города Крыма, 
Кишинев.

На открытии «Южных Ворот» 
присутствовал Мэр Москвы 
Сергей Собянин, он  положи-
тельно оценил проделанную 
работу по  организации пере-
возок: «С юга в Москву прибы-
вает где-то половина всех ав-
тобусных маршрутов. В  насто-
ящее время организован ряд 
междугородных маршрутов, 
в том числе из городов Крыма, 
а  также уже первые междуна-
родные маршруты из  Молдо-
вы. Я надеюсь, что в ближайшее 
время количество маршрутов 
будет увеличиваться».

Гости мероприятия косну-
лись и  актуальной проблемы 
борьбы с  нелегальными пере-
возчиками. Сергей Собянин со-

Проверка документов 
при посадке в автобус
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общил, что «за последние годы 
количество нелегальных меж-
дугородних, международных 
рейсов в Москву уменьшилось 
в  два раза. Раньше нелегаль-
ные перевозки были серьезной 
проблемой, и  благодаря со-
вместной работе Департамента 
транспорта, ГИБДД, правоохра-
нительных органов удалось со-
кратить их количество. Вопрос 
не  только в  том, чтобы ловить 
и наказывать, но и в том, чтобы 
создавать хорошие, комфорт-
ные условия для тех, кто при-
бывает в Москву».

Директор Службы эксплуа-
тации и развития автовокзалов 
ГУП «Мосгортранс» Евгений 
Жигунов отметил, что проведе-
на огромная работа по привле-
чению перевозчиков на новый 
автовокзал, в  частности были 
на  50% снижен тариф за  дис-
петчерско-кассовое обслужи-
вание, также созданы макси-
мально комфортные условия 
как для персонала перевозчи-
ков, так и  для всех категорий 
пассажиров. В  планах Службы 
организация рейсов по  более 
чем 100  направлениям, в  том 
числе в  страны Евросоюза  – 
Германию, Латвию и  Эстонию. 
В этом году автовокзал «Южные 
Ворота» может стать главными 
воротами столицы – он уже го-
товится принять рейсы с  Щел-
ковского автовокзала, если 
он будет закрыт на реконструк-
цию.

Борьба с нелегалами

Один из  основных аспектов 
деятельности Службы  – это 
борьба с  нелегальными пере-
возчиками. По  данным СЭиРА, 
Москва ежедневно принимает 
и  отправляет более 55,3  тысяч 
человек, при этом целых 62% 
пассажиропотока (34  тысячи 
человек) обслуживают неле-

гальные перевозчики. Многие 
нелегалы сейчас уже хотят пе-
рейти в  разряд официальных 
перевозчиков, для добросо-
вестного организатора пере-
возок это даже выгодно. Те, 
у  кого есть современный под-
вижной состав, заинтересова-
ны в  медицинском контроле 
водителей и  соблюдении гра-
фика отдыха, в  техосмотрах 
и  организованных площадках 
для отстоя транспорта. Кроме 
того, нелегальные перевозчики 
постоянно подвергаются штра-
фам, платят деньги для возвра-
та транспорта со  штрафстоя-
нок, они не  могут обеспечить 
клиентам регулярный график 
отправления рейсов, а  также 
не дают гарантий безопасности 
перевозок. На  городских авто-
вокзалах перевозчики получа-
ют полностью прозрачную схе-
му работы – они имеют паспорт 
маршрута, могут пользоваться 
всеми преимуществами офици-
альных перевозчиков и предо-
ставлять клиентам качествен-
ные и надежные услуги.

Обеспечение безопасности 
перевозок

Четко организована работа 
по  обеспечению безопасности 
на  всех автостанциях: каждое 
пребывающее транспортное 
средство проходит обязатель-
ный досмотр  – представители 
службы безопасности прове-
ряют автобусы на  предмет об-
наружения подозрительных 
предметов и  лишнего багажа. 
Весь транспорт, который от-
правляется на  маршруты, про-
ходит обязательный предрей-
совый технический осмотр. Во-
дители обязаны иметь отметку 
о  медицинском освидетель-
ствовании и  четко соблюдать 
график отдыха между рейсами. 
Для обеспечения безопасности 

перевозок продажа билетов 
осуществляется только по  па-
спортам, а  сотрудники авто-
станции ведут обязательный 
реестр всех пассажиров, кроме 
того, перед посадкой на  рейс 
перронные контролеры осу-
ществляют дополнительный 
билетный и  паспортный кон-
троль. Весь подвижной состав 
для междугородных и  приго-
родных перевозок оборудован 
тахографами и  системой ГЛО-
НАСС.

Планы СЭиРА

Концепцией развития авто-
вокзалов Москвы до  2020  года 
исходя из  текущего и  перспек-
тивного пассажиропотока, 
на  основных вылетных маги-
стралях столицы определены 
оптимальные точки для разме-
щения автовокзалов. Они рас-
положены недалеко от  МКАД 
и  вылетных магистралей, что 
позволит сократить время 
движения автобусов по  горо-
ду. Каждый автовокзал распо-
ложится недалеко от  станции 
метро либо будет иметь с  ней 
быстрое и  удобное сообщение. 
В  ближайшее время будет раз-
работана проектная документа-
ция для строительства больших 
транспортно-пересадочных 
узлов, в  состав которых войдут 
эти автовокзалы.Что же  касает-
ся ближайших планов предпри-
ятия, сейчас Служба эксплуата-
ции и  развития автовокзалов 
разрабатывает два временных 
пункта отправления и прибытия 
рейсов: один на  северо-восто-
ке города, около метро «ВДНХ» 
для ярославского направления, 
а  второй на  севере, для ленин-
градского/тверского направле-
ния  – идут работы по  переобо-
рудованию конечных станций 
в автостанции для междугород-
ных рейсов.
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Нижний Новгород
Автовокзал не для двоих

В Нижнем Новгороде готовится 
открытие нового транспортного 
комплекса

Совсем немного време-
ни остается до  тех пор, когда 
на  выезде из  города, в  микро-
районе Щербинки, откроется 
новенькая автостанция. Пла-
нируется, что уже к 1 сентября 
здание площадью 1,5  тысячи 
квадратных метров будет пол-
ностью готово к приему пасса-
жиров и водителей.

Это крупнейший объект 
транспортной инфраструкту-
ры, который строился в  Ниж-
нем Новгороде за  последние 
годы.

Именно отсюда будут от-
правляться все рейсы Казан-
ского, Саранского, Касимовско-
го, а также Павловского и Арза-
масского направлений.

Уже сейчас видно, что но-
вая автостанция будет более 
комфортной, чем ее  предше-
ственница на  площади Лядо-
ва. В  новом двухэтажном зда-
нии созданы все условия для 
комфортного ожидания рейса: 
просторные залы, билетные 
кассы, есть комната матери 
и ребенка, медицинский пункт, 
помещение для отдыха водите-
лей и кафе.

Сроки – держать!
Отметим, что новую авто-

станцию власти обещают уже 
не  первый год. Да  и  дату от-
крытия здания в  Щербинках 
не раз передвигали. Но надеж-
да на  скорое новоселье все 
же есть.

– На сегодняшний день стро-
ительная готовность здания 

автостанции составляет 85%. 
Остается отремонтировать пол 
на  первом этаже и  выполнить 
отделочные работы. Коммуни-
кации к  зданию уже проложе-
ны,  – рассказал руководитель 
подрядной организации Миха-
ил Турков.

В середине лета проверить 
ход работ на  этом объекте от-
правился лично глава админи-
страции Нижнего Новгорода.

– Работы масштабные, про-
ект оказался сложнее, чем из-
начально планировался, по-
тому что территория включает 
огромное количество неучтен-
ных на начальном этапе комму-
никаций. По этой причине под-
рядной организации пришлось 
проводить дополнительные 
работы и сдвигать сроки сдачи 
объекта в эксплуатацию, – зая-
вил Олег Кондрашов. – Сегодня 
я поставил задачу завершить 
все работы в ближайший месяц, 
и  уже в  начале осени открыть 
новый транспортный узел для 
всех нижегородцев и гостей на-
шего города.

Вот новый разворот 
На  площадке вокруг здания 

предусмотрена не только безо-
пасная и удобная (крытая) зона 
посадки и  высадки, но  и  зона 
для отстоя транспорта. Она 
рассчитана на  400  машин, что 
немаловажно, ведь совсем 
скоро вся прилегающая тер-
ритория будет забита и между-
городними автобусами, и  вну-
тригородскими. Все потому, что 
здесь планируют организовать 
разворотное кольцо для му-
ниципальных и  коммерческих 
маршрутов.

– Сделано это для того, чтобы 
водитель мог безопасно довез-
ти и  высадить пассажиров, ос-
мотреть автобус и  произвести 
необходимое обслуживание 
во время отстоя, – пояснил ди-
ректор департамента транс-
порта и  связи администрации 
города Анатолий Гусев.  – Пока 
планируется изменение пути 
следования восьми социаль-
ных автобусных маршрутов, 
количество работающих авто-
бусов на  которых составляет 
99 единиц, а также 10 маршру-
тов частных перевозчиков с ко-
личеством подвижного соста-
ва – 148 единиц.

Таким образом, по  его мне-
нию, на обустроенной площад-
ке одновременно будет нахо-
диться во время межрейсового 
отстоя и  обеденных переры-
вов водителей до  75  единиц 
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подвижного состава. Сетевой 
интервал движения составит 
не более 2–3 минут, что полно-
стью обеспечит потребность 
в  транспортных услугах пасса-
жиров, прибывающих в  Ниж-
ний.

http://gorgor.ru/ 

...А в  это время В  Нижнем 
Новгороде продолжают бо-
роться с  нелегальными пере-
возчиками. Только за  ми-
нувшие полгода на  дорогах 
города выявили 57  маршрут-
ных такси, которые выезжали 
в  часы пик и  незаконно (без 

официального договора с  ад-
министрацией города) пере-
возили пассажиров. Ловили 
нелегалов в основном на раз-
воротных площадках обще-
ственного транспорта, конеч-
ных диспетчерских пунктах 
и на основных магистралях.

Современный, удобный ав-
товокзал будет построен в Там-
бове на  месте «старого» авто-
вокзала в  районе Северной 
площади. Об этом журналистам 
в  ходе пресс-тура рассказал 
сити-менеджер Александр Бо-
бров.

– Угол улиц Пролетарской 
и  Мичуринской  – территория 
нового здания автовокзала. 
После строительства с  учетом 
расширения дороги по  улице 
Пролетарской, на  которую до-
рожники выйдут уже в  августе 
нынешнего года и  приступят 
к работам на мосту через ручей 
Студенец и расширению проез-
жей части, будет сделан заезд 
с рассказовского, моршанского 

и  мичуринского направления. 
Для людей это будет удобно. 
С  автовокзала они смогут уе-
хать в разные части города без 
дополнительных пересадок,  – 
сказал Александр Бобров.

Он также добавил, что на но-
вом автовокзале будут предус-
мотрены крытые парковочные 
места. А  на  прилегающей тер-

ритории может быть построен 
торговый центр.

Напомним, в настоящее вре-
мя в  Тамбове работают два 
автовокзала, принадлежащие 
двум владельцам. К  планиров-
ке будущего автовокзала и под-
готовке проектно-сметной до-
кументации уже приступили.

http://www.top68.ru/society/

Тамбов
В Тамбове появится единый автовокзал

Около шести новых авто-
вокзалов планируют открыть 
в Москве в 2015–2016 годах, со-
общил в интервью РИАМО гла-
ва ГУП «Мосгортранс» Евгений 
Михайлов.

Ранее в  Москве открылись 
две новых автостанции – «Вар-
шавская» и «Южные ворота».

«Планируем открыть еще 
пять–шесть автовокзалов в 

2015–2016 годах», – сказал Ми-
хайлов.

Он отметил, что, в частности, 
новый вокзал появится в  рай-
оне метро «Спартак». Также 
принято решение о  создании 
автовокзала по  адресу: Ленин-
градское шоссе, 71, где старту-
ет полуэкспрессный маршрут, 
который довезет пассажиров 
до Белорусского вокзала.

http://riamo.ru/

Москва
Около шести автовокзалов планируют открыть в Москве 
в 2015–2016 гг.
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После крупных ДТП в стране 
на  волгоградском транспорте 
пройдут массовые проверки.

Автотранспорт не зря счита-
ется самым опасным. Но  из-за 
ряда страшных аварий, кото-
рые произошли в стране за по-
следнее время, люди вообще 
боятся ездить в  автобусах. Си-
туация в  нашей области тоже 
не  идеальная: только за  по-
следние полгода произошло 
20  аварий с  участием автобу-
сов, в которых погибли 2 чело-
века.

Правда, статистика идет 
на улучшение. Если в прошлом 
году 25% ДТП происходило 
из-за плохого дорожного по-
крытия, то  благодаря ремон-
ту дорог ситуация немного 
улучшилась. Свою роль сыгра-
ло и  ужесточение наказаний 
за  несоблюдение ПДД. Води-
тели автобусов стали бояться 
нарушать. А  сами пассажиры 

о своей безопасности не беспо-
коятся и почти никогда не при-
стегиваются. Это даже стало 
традицией.

– До  идеала нам далеко. На-
пример, в  европейских стра-
нах на  километр дорожного 
полотна количество аварий 
в  шесть раз меньше,  – счита-
ет исполнительный директор 
Автотранспортного союза Вол-
гоградской области Николай 
Дорощенко.  – Связано это 
с  устаревшим автопарком. По-
сле шести лет эксплуатации 
автобус необходимо заменить, 
но у нас на нем катаются от де-
сяти до  двадцати лет. В  этом 
плане перед перевозчиками 
мы  поставили жесткую задачу: 
хотите работать  – соблюдайте 
требования! Остальные будут 
вынуждены заняться другим 
бизнесом. Их заставят не толь-
ко элементарно поддерживать 

чистоту в автобусе, но поддер-
живать его техническое состоя-
ние на уровне стандартов.

В ближайшее время все 
городские автобусы, а  их  на-
считывается около 250  штук, 
пройдут серьезную ревизию. 
В связи с этим автопарк попол-
нится 58  новенькими «Волжа-
нинами», поэтому непригодные 
попросту спишут и заменят их.

А пока ГИБДД и  чиновники 
устроят проверку автобусам 
и  маршрутным такси. Уже се-
годня они отправятся в рейд – 
выявлять водителей-наруши-

Казань
Автовокзал «Южный» купила транспортная компания

Автовокзал «Южный» прода-
ли за начальную цену 52,5 млн 
рублей, говорится на сайте фе-
дерального банкротного рее-
стра в записи от 23 июня. Дого-
вор заключили с единственным 
участником торгов – казанской 
транспортной компанией ООО 
«Автотур», сообщает РБК. Актив 
достался покупателю по  мини-
мальной цене  – так, оценоч-
ная стоимость автовокзала 
на  конец 2014  года составила 
105 млн рублей.

«Южный»  – второй 
по  значимости автовок-
зал города с капитальным 
зданием после «Централь-
ного» на ул. Девятаева. Его 
возвело в  2009  году «Ре-
спубликанское объедине-
ние автовокзалов и  автостан-
ций», строительство обошлось 
в 150 млн рублей. Сейчас через 
него проходят 75  ежедневных 
и 33 регулярных рейса в 35 на-
селенных пунктов России, на-
пример Уфу, Набережные Чел-

ны, Нижнекамск, Нижний Нов-
город, Оренбург, а также тури-
стические маршруты в  Болгар 
и  Свияжск. Пропускная спо-
собность «Южного» составляет 
4–5 тысяч пассажиров в сутки.

http://e-kazan.ru/news

Волгоградская 
область Директор Автотранспортного союза Волгоградской области 

Николай Дорощенко: 

«Пассажиры автобусов сами не думают о безопасности»
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телей на  пригородном транс-
порте.

Вообще же областная ГИБДД 
устраивает профилактические 
мероприятия регулярно. Осо-
бенно это касается детских 
перевозок. Недавно восемь ав-
тобусов, которые должны были 
перевозить малышню, сняли 
из-за неготовности к  далекой 
поездке. Отсутствовала соот-

ветствующая документация (те-
хосмотр, наличие страховки).

– Этим летом мы  провели 
операции «Школьный автобус», 
«Безопасный маршрут» и  ре-
гулярно осуществляем техни-
ческий надзор за  всеми авто-
парками области,  – рассказал 
начальник отдела пропаган-
ды безопасности дорожного 
движения Управления ГИБДД 

по Волгоградской области под-
полковник Олег Черных.  – Со-
трудники ДПС и гостехнадзора 
осуществляют контроль безо-
пасности автобусов непосред-
ственно на  дорогах. Хочется 
надеяться, что трагедии хоть 
чему-то научат чиновников, во-
дителей и пассажиров и в этой 
сфере наведут порядок.

http://www.volgograd.kp.ru/

Екатеринбург
В Екатеринбурге снесут Северный автовокзал

В рамках подготовки Екатеринбурга 
к Чемпионату мира по футболу на ме-
сте Северного автовокзала появится 
новый транспортно-пересадочный 
комплекс. Как сообщают в  пресс-
службе мэрии Екатеринбурга, возве-
дение ТПК «Центральный» предусма-
тривает строительство на занимаемых 
Северным автовокзалом площадях 
и  прилегающей к  нему территории 
надземно-подземного сооружения 
площадью 140  тысяч квадратных ме-
тров.

На площадях ТПК «Центральный» 
разместятся зоны прибытия и  обслу-
живания больших междугородних 
автобусов, автомобильный паркинг 
на 2 тысячи машиномест. Также здесь 
будут залы сервисного обслуживания 
и  отдыха пассажиров, торговые пло-
щади и так далее.

ТПК планируют соединить перехо-
дом со  станцией метро «Уральская», 
а также подтянуть к нему другие виды 
городского общественного транспор-
та: автобус, трамвай и троллейбус.

По плану проект должен реализо-
ваться в  две очереди. Сначала будет 
построено новое здание автовокзала, 
имеющее пропускную способность 
15  тысяч пассажиров в  сутки (сейчас 
9  тысяч). Потом будет снесено старое 
здание Северного автовокзала и  по-
строено на его месте новое, в котором 

будут работать техслужбы, а также разместятся торговые 
площади и другие объекты.

«Эти работы связаны, в том числе и с предстоящим чем-
пионатом мира по футболу 2018 года, так как гостям горо-
да необходимо обеспечить комфортный прием, создать 
им удобство при использовании пригородным и междуго-
родним транспортом. В этом году должны быть заверше-
ны работы по благоустройству существующей территории 
Северного автовокзала», – сообщил сити-менеджер Екате-
ринбурга Александр Якоб.

http://veved.ru/news/
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У всех выставляемых на про-
дажу объектов будет обреме-
нение – их можно использовать 
только по назначению

КЕМЕРОВО, 22  июля. /Корр. 
ТАСС Ольга Бычкова/. Власти 
Кемеровской области готовят 
к продаже 23 автовокзала иав-
тостанции, находящиеся в соб-
ственности региона, сообщил 
комитет по  управлению госуи-
муществом области.

Как рассказали ТАСС в  «Куз-
бассфонде» (единственная 
организация, имеющая полно-
мочия по  приватизации госи-
мущества области), данные 
объекты в  регионе будут вы-
ставлены на продажу впервые. 
«У всех автовокзалов будет об-
ременение  – ограничение ис-
пользования по  назначению, 
соответственно, здание нельзя 
будет перевести, например, 
под торговый центр,  – сказал 
собеседник. – Мы ожидаем по-
ступление первых документов 
в  ближайшие дни. Затем будет 
проведена оценка у  независи-
мых оценщиков, минимальный 
срок ее  проведения  – около 
недели. После этого будет опу-
бликована информация о  тор-
гах. Первые из  них могут быть 
назначены на сентябрь».

В учреждении воздержи-
ваются от  прогнозов относи-
тельно стоимости объектов 
и  сроков их  продажи. «Сейчас 
о  стоимости объектов говорит 
рано. Она зависит от  многих 
факторов, в  том числе состо-
яния зданий. На  интерес по-
тенциальных покупателей по-
влияет также и географическое 
положения зданий», – отметили 
в «Кузбассфонде».

Согласно изменениям в  по-
становление коллегии облад-
министрации «О прогнозном 
плане приватизации госиму-
щества Кемеровской области 
в  2014–2016  годах», опубли-
кованным 22  июля, объекты 
будут выставлены на  продажу 
постепенно  – в  3  и  4  квартале 
этого года. В перечень включе-
ны автовокзалы и  автостанции 
в Кемерово, Новокузнецке, Ма-
риинске, Гурьевске, Междуре-
ченске, Осинниках и др.

Также в  документ внесе-
ны изменения по  прогно-
зу поступлений от  привати-
зации имущества: первона-
чально в  программе их  объем 
на  2015  и  2016  годы состав-
лял по  20  млн рублей, однако 
на  данный момент планируе-
мые поступления на  текущий 
год оцениваются в  130  млн 
рублей. В  план приватизации 
кроме автовокзалов включены 
и другие объекты.

Как сообщалось ранее, 
по  итогам 2014  года доход 
от продажи имущества области 
составил 129,3 млн рублей, что 

в шесть раз больше, чем годом 
ранее.

На сайте «Кузбасспасса-
жиравтотранса», созданного 
в  2003  году для управления 
пассажирскими перевозками, 
в  его структуру входят 9  ав-
товокзалов, 17  автостанций 
и  4  автокассы. Объем пере-
возок за  2014  года составил 
11  млнпассажиров. По  дан-
ным облдепартамента транс-
порта и  связи, в  2014  году 
практически во  всех здани-
ях автовокзалов иавтостан-
ций проведены капитальные 
или косметические ремонты. 
Капитально были отремонти-
рованы Березовскийавтовок-
зал, Ижморская автостанция, 
Кемеровский автовокзал, Ки-
селевская автостанция, Меж-
дуреченскаяавтостанция, Ле-
нинский, Новокузнецкий, Таш-
тагольский и Юргинский авто-
вокзалы. Также, как отмечает 
ведомство, в  июле 2014  года 
завершена автоматизация 
всех автовокзалов, автостан-
ций, автокасс.

http://itar-tass.com/transport

Кемеровская 
область Кемеровская область впервые выставит на продажу 

автовокзалы и автостанции
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Предприятие «Крымавто-
транс» начало проводить вне-
плановые проверки работы 
перевозчиков и  их  водителей 
при выезде за  территорию ав-
тостанций для недопущения 
допосадки безбилетных пасса-
жиров. 

Об этом корреспонденту 
3652.ru сообщили в  пресс-
службе ГУП РК  «Крымавто-
транс».

Такие мероприятия были 
введены в  связи с  участивши-
мися случаями нелегальной 
перевозки пассажиров. Первая 
проверка прошла в  пятницу, 
26 июня, в Симферополе.

«Силами предприятия пла-
нируются ввести дополнитель-
ный контроль того, чтоб води-
тели не подбирали пассажиров 
на  прилегающей к  автостанци-
ям территории. В случае выяв-
ления нарушений данные авто-
буса и  водителя фиксируются 
и вносятся в реестр», – расска-
зал директор предприятия Ан-
дрей Автаев.

По его словам, составленный 
реестр планируется отправить 
в  Министерство транспорта 
для дальнейшего разбиратель-
ства с перевозчиками.

Как сообщал 3652.ru, ра-
нее Крымавтотранс обратил-
ся к  пассажирам с  убедитель-
ной просьбой передвигаться 
транспортом только по  биле-
там. «Каждый безбилетный пас-
сажир должен понимать, что 
в  случае аварийной ситуации 
либо ДТП, он не будет застрахо-
ван. Кроме страховки, «безби-
летники» теряют комфорт, так 
как чаще всего сидячие места 
в  автобусе заняты, и  весь про-
межуток пути приходится сто-
ять», – отметил Автаев.

Кроме того, по  его заявле-
нию, пассажир, который реша-
ется на  безбилетную поездку, 
сам провоцирует и способству-
ет развитию теневого бизнеса 
среди перевозчиков.

Как сообщал 3652.ru, в  Сим-
ферополе, Евпатории, Феодо-
сии, Алуште и  других городах 
Крыма продолжает активно 
работать схема нелегальной 
перевозки пассажиров. В  Сим-
ферополе водители не  стесня-
ются подбирать толпы людей 
в  считанных метрах от  авто-
станции «Курортная»  – у  вок-
зальной башни, где по  сути 
расположился параллельный 
автовокзал.

Напомним, что глава респу-
блики Сергей Аксенов 9  июня 
пообещал проверки контроли-
рующими органами автовок-
залов Крыма для пресечения 
нелегальной работы пассажир-
ских перевозок.

http://www.3652.ru/news/

Крым
На выезде из автостанций будут караулить автобусы, 
подбирающие пассажиров
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26 июня текущего года состо-
ялось заседание Обществен-
ного совета при министерстве 
транспорта и дорожного хо-
зяйства Саратовской области. 
Как было отмечено в  ходе ме-
роприятия, за  последние три 
года число автобусных между-
городных маршрутов в  регио-
не уменьшилось с 843 до 786.

Отчасти это произошло из-
за работы на  междугородных 
маршрутах нелегальных и  се-
рых перевозчиков, которые 
нарушают действующее зако-
нодательство в  сфере охраны 
труда, налогов и так далее. Как 
правило, они выполняют функ-
ции операторов, не имеют соб-
ственного подвижного соста-
ва и  производственных баз, 
но  используют наиболее при-
быльные направления. В  каче-
стве места базирования они ис-

пользуют Привокзальную 
площадь, с  которой еже-
годно производится около 
240 «серых» и нелегальных 
отправлений, рассказал на-
чальник отдела ГБУ «Управ-
ление пассажирских пере-
возок» Михаил Колчин.

По словам чиновника, 
решить указанную про-
блему невозможно без вмеша-
тельства правоохранительных 
органов, что уже показал опыт 
других регионов.

«Сейчас все перевозчики, ко-
торые занимаются перевозка-
ми (легальными – прим. ред.) – 
это наши. Мы  делаем одну ра-
боту и  должны находиться 
в  одинаковых условиях. Есть 
нарушения, но мы налаживаем 
сотрудничество со всеми пере-
возчиками, в том числе с теми, 
которые допускают нарушения. 

Мы  создали саморегулирую-
щую организацию, в  которую 
войдут все перевозчиками. За-
претами и командами эту ситу-
ацию не  урегулируешь»,  – ска-
зал глава минтранса Николай 
Чуриков, добавив, что в  рам-
ках саморегулируемой органи-
зации «будут разработаны об-
щие правила игры». К несоглас-
ным принять «правила игры» 
министр пообещал применять 
«репрессивные меры».

http://fn-volga.ru/news/

Саратов
От саратовского вокзала ежедневно отправляется 
240 нелегальных автобусных рейсов

Симферополь
Очереди у касс автовокзалов станут меньше

Предприятие «Крымавто-
транс» открывает дополнитель-
ные рейсы в Судак, Керчь, Бала-
клава, Гурзуф, Профессорский 
Уголок, Николаевка и  другие 
направления.

Как заявила пресс-служба 
со ссылкой на слова директора 
организации Андрея АВТАЕВА, 
рейсы будут осуществляться с 
автостанции «Аэропорт».

Такая мера связана с  увели-
чением потока приезжающих 
гостей и  отдыхающих в  «Меж-
дународный аэропорт «Симфе-
рополь».

«Если в  цифрах, то  в  июне 
за  сутки с  автостанции пере-
возилось не  больше 600  пас-
сажиров, а  в  середине июля 
эта цифра выросла до двух ты-
сяч», – добавил АВТАЕВ.

Как сообщали ранее «Аргу-
менты недели  – Крым», у  касс 
автовокзалов выстраивались 
огромные очереди, а  коли-

чество безбилетников росло. 
Вместе с  тем директор крым-
ского транспортного предпри-
ятия заявлял, что «Крымав-
тотранс» предоставляет до-
статочное количество рейсов 
не только на крымские направ-
ления, но и за пределами полу-
острова.

http://crimea-news.com/
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На новом сайте новосибир-
ского автовокзала началась он-
лайн-продажа билетов на  рей-
сы с 1 августа.

Как рассказал начальник ново-
сибирского автовокзала Сергей 
Ермаков, на  обновленном сайте 
по  адресу www.nsk-avtovokzal.
ru, тестовая версия которого 
была запущена 20  июля, откры-
лась онлайн-продажа билетов 
на  междугородние рейсы, кото-
рые будут выполняться с 1 авгу-
ста 2015 года. Стоимость билета 
при покупке через сайт будет 
выше на 6% с учетом банковской 
комиссии. Вернуть билет можно 
также через сайт автовокзала.

«Сейчас еще допишутся про-
граммы по  мобильным верси-
ям. На смартфонах будут специ-
альные предложения именно 
для покупки билетов»,  – уточ-
нил Сергей Ермаков.

В ближайшее время на сай-
те автовокзала появится воз-
можность отслеживать дви-
жение автобусов по  систе-

ме ГЛОНАСС. «Будет видно, 
во  сколько будет прибывать 
тот или иной рейсовый ав-
тобус в  реальном времени, 
вплоть до минуты», – отметил 
начальник автовокзала, до-
бавив, что основной вид сайт 
приобретет в  ближайшие 
пару месяцев.

http://news.ngs.ru/

Новосибирск
Автовокзал открыл онлайн-продажу билетов 
через новый сайт

«Транспортная неделя» – это ком-
плекс мероприятий, куда входят:

►  IX Международный форум 
«Транспорт России»;

►  IX Международная выставка 

«Транспорт России»;
►  Координационное транспортное 

совещание государств-участников СНГ;
►  Национальная премия за достижения 

в области транспорта и транспортной 
инфраструктуры «Формула движения»

►  Международный конгресс «ROAD 
TRAFFIC RUSSIA. Организация 
дорожного движения в Российской 
Федерации», проекты которого 
обеспечивают решение транспортных 
проблем в городах;

►  Всероссийский фестиваль 

творчества студентов 

транспортных высших учебных 
заведений «ТранспАРТ», ежегодно 
объединяющий свыше 30 коллективов 
из 19 транспортных высших учебных 
заведений страны; 

►  Общероссийская спартакиада 

студентов транспортных высших 
учебных заведений;

►  Форум транспортного образования

«Транспортная неделя» – ежегодное деловое событие, включающее серию 
общероссийских и международных мероприятий по проблематике транспорта. 
Проводится на протяжении девяти лет Министерством транспорта Российской 
Федерации при организационной поддержке компании «Бизнес Диалог» 
для открытого обсуждения наиболее актуальных транспортных вопросов 
и укрепления взаимопонимания между представителями государственной 
власти и бизнес-сообщества.
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Организации – члены Некоммерческого партнерства «Единая Транспортная Система 
«Автобусные линии страны».

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Развитие Автовокзалов Страны».
Организации – члены Общественного совета по совершенствованию деятельности 

автовокзалов.
Организации – члены Association of Pan-Еuropean Coach Тerminals (APC).
Пассажирские автотранспортные предприятия.
Организации, эксплуатирующие автовокзалы и пассажирские автостанции.
Некоммерческие организации в сфере транспорта.
Органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации 

в сфере транспорта.
Комитет по транспорту Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации.
Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации.
Полномочные представители Президента Российской Федерации 

в федеральных округах.
Министерство транспорта Российской Федерации.
Министерство внутренних дел Российской Федерации.
Государственная инспекция безопасности дорожного движения Министерства 

внутренних дел Российской Федерации и его территориальные управления.
Генеральная прокуратура Российской Федерации.
Федеральная служба безопасности Российской Федерации и ее территориальные 

управления.
Федеральная служба по надзору в сфере транспорта, территориальные управления 

государственного автодорожного надзора.
Научно-исследовательские и высшие учебные организации 

в сфере автомобильного транспорта.
ОАО «Российские железные дороги».
Организации в сфере реализации автобусов, запасных частей, топлива, 

технического обслуживания, ремонта, переоборудования автобусов, спутниковой 
навигации, страхования, рекламы.

Редакции отраслевых автотранспортных изданий.
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